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Rollen statt rasen! Rollkunst auf Erfolgskurs
OSC BERLIN Rollkunstläufer gewinnen 

Mannschaftswertung in Haldensleben 
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OSC-Fan-Artikel
gibt‘s in unserer Geschäftsstelle. Bei größe-
ren Stückzahlen bitte Frau Angela Gutzmann 
vorher unter der Tel. 787 022 35 anrufen! 

OSC-Caps 10,00  €
Fan-Schal OSC-Eisladies 10,00  €
OSC-Sauna-Badetuch in burgund 13,00  € 
Kapuzenjacken marine M-XL 20,00  €
Kapuzenjacken marine XXL 20,00  €
Kapuzenjacken burgund S-XXL 20,00  €
Windbreaker royalblau M-XXL 16,50  €
Arctic Parka M-XXL 65,00  €
T-Shirts burgund 128,140 5,50  €
T-Shirts burgund S-XXL 6,50  €
T-Shirts grau S-XXL 6,50  €
T-Shirts gelb S-XXL 6,50  €
Polo-Shirts grau S-XXL 11,50  €
Polo-Shirts grau S-XXL
OSC-Schlüsselanhänger, der not-
falls allein nach Hause findet!  5,00 €
Hirschlogo zum Aufnähen 2,50  €

GRÖSSERE STÜCKZAHLEN UND ANDERE
FARBEN AUF BESTELLUNG!

1 Stück OSC-Autoaufkleber 0,00 €
Für OSC-Fans, die neue 
OSC-Nadel 4,00  €
Victorinox Swiss Card Classic 17,00  €
Schlüsselanhänger mit
Registernummer 5,00  €
RESTPOSTEN 
OSC-Reisewecker 7,50  €
OSC-Taschenlampen 7,50  €

Schlüsselanhänger hinten

Schlüsselanhänger vorne

Preisänderungen und 
Irrtümer vorbehalten. OSC Anstecker
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OLYMPISCHER SPORT-CLUB BERLIN e.V.
www.osc-berlin.de  • post@osc-berlin.de

OSC-Geschäftsstelle
Angela Gutzmann

Tel.: 030 - 78 70 22 35
Fax: 030 - 78 70 22 38

Eishockey - www.osc-berlin-eishockey.de
Abteilungsleiter:
Jugendwart:
1. Frauenwart
2. Frauenwart:
Männerwart:
1. Kassenwart:
2. Kassenwart:
Beisitzer:

Bankverbindung:

Peter Hannemann
Kai Schauer
Torsten Szyska
Mike Eigen
Karlheinz Meißner
Frank Mohren
Angela Gutzmann
Jürgen Salmon

Deutsche Kreditbank

Tel.: 030 - 684 47 04
 
Tel.: 0162 - 138 35 08
Tel.: 030 - 873 63 96
Tel.: 0177 - 321 08 35
Tel.: 0163 - 546 36 11
Tel.: 030 - 78 70 22 35
Tel.: 030- 694 22 23

BIC: BYLADEM1001

E-Mail: p.hannemann@osc-berlin-eishockey.de
E-Mail: kai.schauer@gmx.de
E-Mail: t.szyska@osc-berlin-eishockey.de

E-Mail: k.meissner@osc-berlin-eishockey.de
E-Mail: f.mohren@gmx.de
E-Mail: post@osc-berlin.de
E-Mail: j.salmon@osc-berlin-eishockey.de

IBAN: DE86 1203 0000 1005 3970 86

Eis- u. Rollkunstlauf - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Sportwart:
Jugendwart:
Kasse:
Bankverbindung:

Björn Olufsen
Claudia Olufsen
Hinrich Ihnken
Annelore Olufsen
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 712 39 69
Tel.: 030 - 712 39 69
Tel.: 030 - 782 69 79
Tel.: 030 - 712 39 69
BIC: PBNKDEFF

E-Mail: olufsen_berlin@t-online.de

BAN: DE07 1001 0010 0113 2291 08

Fechten - www.fechten.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Sportwart:
Jugendwart:
Stellv. Jugendwart:

Pressewart:
Stellv. Pressewart:
Kasse:
Bankverbindung:

Jana Hänsel
Ingela Contrael
Dirk Stollhoff
Krzysztof Samoluk
Caroline Linde

Gerhard Borho
André Dankert
Wolfgang Dworczak
Berliner Bank

Tel.: 030 - 706 46 16
Tel.: 030 - 336 26 61
Tel.: 0177 - 205 18 70
Tel.: 030 - 22 32 72 61
Tel.: 030 - 25 81 30 88

Tel.: 030 - 823 48 66
Tel.: 030 - 78 89 89 28
Tel.: 030 - 451 83 49
BIC: DEUTDEDB110

E-Mail: abteilungsleiter@osc-berlin-fechten.de

E-Mail: sportwart@osc-berlin-fechten.de

E-Mail: jugendwart.stellvertreter@osc-berlin-
fechten.de
E-Mail: pressewart@osc-berlin-fechten.de

E-Mail: kassenwart@osc-berlin-fechten.de
IBAN: DE74 1007 0848 0265 6486 00

INTERNET  WWW.OSC-BERLIN.DE  •   E-MAIL  POST@OSC-BERLIN.DE

Handball - www.sg-osf.de/home.html
Abteilungsleiterin:
Stellvertreter:
Presse:
Kasse:
Bankverbindung:

Karin Steinicke
Dieter Holk
Yvonne Driebe
Folke Schilling
Deutsche Kreditbank

Tel.: 030 - 853 71 90
Tel.: 030 - 538 103 90
Tel.: 030 - 680 890 43

BIC: BYLADEM1001

E-Mail: karin.steinicke@gmx.net
E-Mail: diho37@gmx.de
E-Mail: y.driebe@web.de
E-Mail:folke.schilling@gmail.com
IBAN: DE82 1203 0000 1008 3572 10

John-F.-Kennedy Schule - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Kasse:
Bankverbindung:

Borislava Kitzov
Borislava Kitzov
Deutsche Kreditbank

Tel.: 030 - 36 40 92 92
Tel.: 030 - 36 40 92 92
BIC: BYLADEM1001

E-Mail: borishahida@yahoo.ca
Mobil: 0176 - 48 88 92 98
BAN: DE54 1203 0000 1009 8454 03

Leichtathletik - www.osc-berlin-la.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Kasse:
Jugendwartin:
Geschäftsstelle:

Bankverbindung:

Jürgen Demmel
Otakar Stastny
Peter Frackmann
Lisa Dembny
Mo u. Do 17 - 19:00 Uhr 

Deutsche Kreditbank

Tel.: 030 - 401 39 59
Tel.: 030 - 37 59 50 46
Tel.: 030 - 892 83 28

Tel.: 030 - 32 66 18 59
Fax: 030 - 32 66 18 60
BIC: BYLADEM1001

E-Mail: j.demmel@osc-berlin-la.de
E-Mail: o.stastny@osc-berlin-la.de
E-Mail: p.frackmann@osc-berlin-la.de
E-Mail: lisa.dembny@osc-berlin-la.de
E-Mail: mailbox@osc-berlin-la.de

IBAN: DE09 1203 0000 1009 8454 37

Mo, Di und Do 15.30 –19 Uhr, Fr  9 – 12 Uhr
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GYMWELT Prellball, Gymnastik und Kendo - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Sportwart Kendo:
Kasse:
Bankverbindung:

Jürgen Fiedler
Jan Ulmer
Gisela Eckstein
Deutsche Kreditbank

Tel.: 030 - 852 25 32
Tel.: 0177 788 58 78
Tel.: 030 - 218 91 06
BIC: BYLADEM1001

E-Mail: j.fiedler@osc-berlin.de

E-Mail: gisela.eckstein@t-online.de
IBAN: DE22 1203 0000 1008 3802 12

Rollhockey - www.rollhockey.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:

Sportwart:
Jugendwart:
Bankverbindung:

Björn Olufsen
Wolfgang Hänsel
Norbert Jäkel
Matthias Rachner
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 712 39 69
Tel.: 030 - 661 95 16
Tel.: 0172 - 29 78 31 13 
Tel.: 03322 - 21 67 84
BIC: PBNKDEFF

E-Mail: olufsen_berlin@t-online.de

E-Mail: norbiej@t-online.de
E-Mail: rachnerwerder@web.de
IBAN: DE62 1001 0010 0184 6561 05

Schwimmen - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Presse- u. Sportwart:
Kasse:
Bankverbindung:

Peter Behnke
Björn Kufahl 
Reinhard Pauls 
Beatrix Arikoglu
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 261 76 15
Tel.: 030 - 263 496 40
Tel.:030 - 859 27 74
Werktags ab 18:00 Uhr
BIC: PBNKDEFF

E-Mail: helga.behnke@t-online.de
E-Mail: bkufahl@web.de
E-Mail: reinhard.pauls@gmx.de 
E-Mail: osc-schwimmen@gmx.de
IBAN: DE64 1001 0010 0249 6771 09

Tanzen - Blau-Silber Berlin Tanzsportclub e.V. im OSC - www.blau-silber-berlin.de
Rathaus Friedenau
Vorsitzende:
Stellv. Vors. A:
Stellv. Vors. B:
Sportwart:
Jugendwartin:
Pressewartin:
Kassenwart: 
Bankverbindung:

Büro und Studio
Karin Pfaffenbach
Wilhelm Sommerhäuser 
Carsten Schröder
Bernd Korn
Tanja Klötzer
Christel Brakhage
Manfred Bartenwerfer 
Berliner Volksbank

Tel.: 030 - 85 07 45 29
Tel.: 030 - 311 684 15
Tel.: 030 - 753 45 31
Tel.: 030 - 659 419 88
Tel.: 030 - 712 11 82
Tel.: 030 - 74 20 31 04
Tel.: 030 - 774 90 69
Tel.; 030 - 236 229 32 
BIC: BEVODEBB  

E-Mail: blau-silber-berlin@t-online.de
E-Mail: vorsitzender@blau-silber-berlin.de
E-Mail: stellv.vorsitzender.a@blau-silber-berlin.de
E-Mail: stellv.vorsitzender.b@blau-silber-berlin.de
E-Mail: sport@blau-silber-berlin.de
E-Mail: jugend@blau-silber-berlin.de
E-Mail: presse@blau-silber-berlin.de
E-Mail: kasse.a@blau-silber-berlin.de 
IBAN DE73 1009 0000 7161 6840 01

Tennis - www.osc-tennis.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Verwaltung:
Jugendwart:
Tenniscasino
Bankverbindung:

Friedbert Schuckert
Jürgen Platena
Inge Lommatzsch
Milun Jovasevic
Vorarlberger Damm 37
Berliner Volksbank

Tel.: 030 - 831 19 99
Mobil: 0160 - 786 69 45 
Tel.: 030 - 792 95 13
Tel.: 0176 - 48 59 29 03
Tel.: 782 29 90
BIC: BEVODEBB

E-Mail: f.schuckert@osc-tennis.de

E-Mail: info@osc-tennis.de
E-Mail: tennisschule@osc-tennis.de
Küche D. Raschendorfer 775 36 67
IBAN: DE85 1009 0000 5665 2830 05

Tischtennis - www.osc-tt.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Jugendwart:
Kasse:
Bankverbindung:

Uwe Risse
Michael Kant
Nikolai Kirilyuk
Ingo Willoh
Deutsche Kreditbank

Tel.: 0157 8037-2097
Tel.: 0177 - 772 20 00
Tel.: 0176 - 79 22 36 29
Tel.: 0179 - 132 47 84
BIC: BYLADEM1001

E-Mail: uwe.risse@osc-tt.de
E-Mail: michael.kant@osc-tt.de
E-Mail: nikolai@osc-tt.de
E-Mail: ingo.willoh@osc-tt.de
IBAN: DE70 1203 0000 1020 0660 05

Turnen - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Jugendwart und
Kasse:
Bankverbindung:

Gisela Eckstein

Gisela Cornel
Deutsche Kreditbank

Tel.: 030 - 218 91 06

Tel.: 030 - 218 77 68
BIC: BYLADEM1001

E-Mail: gisela.eckstein@t-online.de

Mobil: 0177 - 432 85 56
IBAN: DE74 1203 0000 1008 3802 46

Sportangebote: Mutter und Kind | Familie: Monika Dierich Tel.: 030 - 852 36 90, Kleinkinder | Mädchen | Jugend | Frauen: Gisela Cornel 
Tel.: 030 - 218 77 68, Kunstturnen weibl.: Iris Rodriguez, Tel. 0170- 865 59 64, Joseé Schick Tel.: 030 - 796 02 80, Knaben; Max Lindau 
Tel.: 0151 - 54 77 75 85, Männer: Ulf Berge Tel.: 030 - 774 85 12, Mädchen: Michaela Ferenz Tel.: 030 - 782 46 97, Rhönrad: Torsten 
Conradt Tel.: 033205 - 607 958 , Rhythmische Sportgymnastik: Gisela Eckstein Tel.: 030 - 2189106, Frauengymnastik: Renate Porath Tel.: 
030 - 47 98 97 32, | Frauke Watermann Tel.: 030 - 854 34 24, Monika Wolfgramm Tel.: 030 - 855 29 29

Fit für Freizeit - www.osc-berlin.de
OSC-Geschäftsstelle
Bankverbindung:

Angela Gutzmann
Deutsche Kreditbank

Tel.: 030 - 78 70 22 35
BIC: BYLADEM1001

E-Mail: post@osc-berlin.de
IBAN: DE57 1203 0000 1008 3802 61 

Freizeitsportgruppen
Tischtennis: Michael Kant 0177- 772 20 00 | Frauengymnastik: Ch. Franke Tel.: 030 - 781 29 01 | Volleyball: Michael Eule Tel.: 030 - 852 74 45
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Bericht Vereinsversammlung
Uwe Risse (Präsident)

Vor einem Jahr wurde ich zum neuen Präsi-
denten des Olympischen Sport-Club Berlin 
gewählt. Es liegt eine interessante Zeit hin-
ter uns und ich möchte darüber berichten, 
was das Präsidium im vergangenen Jahr 
für den Verein unternommen hat. 

Sportbetrieb 
Da wir ein Sportverein sind, möchte ich 
mit dem wichtigsten Thema, nämlich dem 
Sportbetrieb beginnen. 

Wir haben uns um den Sportbetrieb in den 
14 Abteilungen gekümmert. Dazu haben 
wir uns zunächst einen Überblick verschafft 
und konnten feststellen, dass in allen Abtei-
lungen mit viel Engagement gearbeitet und 
trainiert wird. Wir haben durchgehend von 
den jeweiligen Vorständen sehr gut orga-
nisierte und geführte Abteilungen kennen 
gelernt. Ich möchte mich an dieser Stelle 
bei den vielen ehrenamtlichen Helfern, Be-
treuern und Funktionären bedanken. Ohne 
diese selbstlose Mitarbeit würde unser Ver-
ein nämlich nicht funktionieren können. 

Wir waren Ansprechpartner für die Abtei-
lungen, wenn es Probleme gab oder wenn 
Hilfe bei der Durchführung von Projekten 
benötigt wurde. So war meine erste Amts-

handlung leider auch kein erfreulicher An-
lass. Unser Mietvertrag für das Fitnessstu-
dio in den Räumen der LSB Schule wurde 
gekündigt. Wir wurden aufgefordert zum 
1. Mail 2013 die Schlüssel abzugeben. 
Ich habe noch mit dem LSB verhandelt 
und konnte erreichen, dass wir noch bis 
zum Beginn der Sommerferien das Fit-
nessstudio benutzen durften. Nun werden 
die Räumlichkeiten für die Ausbildung von 
Übungsleitern verwendet. Warum es da-
für keine anderen Möglichkeiten gegeben 
haben soll kann ich nicht sagen. Für mich 
ist das äußerst unverständlich und es ent-
spricht auch nicht den Leitlinien des LSB. 
Gleich unter Punkt 1. heißt es dort „1.Wir 
setzen uns ein für den Erhalt und den kon-
tinuierlichen Ausbau einer stabilen Basis für 
alle Sportaktiven in Berlin.“

Außer diesem Einsatz gab es viel Kom-
munikation mit dem Sportamt zum Thema 
„Vergabe von Sportstätten“. Wie ihr wisst, 
müssen wir die Sportstätten regelmäßig 
neu beantragen und leider wurde nicht im-
mer in unserem Sinne entschieden. 

Wir hatten es auch mit der Sperrung von 
Sportstätten zu tun, z.B. bei den Turnern in 
der JFK Schule, der Tischtennisabteiliung in 
der Löcknitz Grundschule, den Rhönradfah-
ren in der Luise und Wilhelm Teske Ober-
schule oder den Leichtathleten auf dem 
Werferplatz.

Für die Tischtennisspieler konnten teilweise 
Ersatzzeiten gefunden werden und inzwi-
schen kann wieder in der angestammten 
Halle trainiert werden. Die Situation für die 
anderen Gruppen ist nach wie vor schwierig 
und wir tun alles, hier Ersatz bzw. Lösungen 
zu finden. – Wie ich heute erfahren habe, ist 
die JFK Schule seit heute ebenfalls wieder 
am Netz.

Bei dem Sportangebot haben wir es uns 
zum Ziel gesetzt, neue Anreize zu schaffen. 
Wir wissen natürlich, dass wir auf die Mit-

 P R Ä S I D I U M
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hilfe der Abteilungen angewiesen sind und 
außerdem die Unterstützung des Sportam-
tes bei der Suche nach zusätzlichen Hal-
lenzeiten benötigen. Von der Idee bis zur 
funktionierenden Sportgruppe ist es also 
ein langer Weg. 

Wir unterstützen die Abteilungen bei der 
Etablierung neuer Angebote. Wir befür-
worten es, wenn spezielle Angebote für 
Freizeitsportler gemacht werden. So hat 
z.B. die Tischtennisabteilung ihr Angebot 
für Freizeitsportler im letzten Jahr erweitert 
und auch eine spezielle Jugendfreizeitgrup-
pe, sowie eine Seniorenfreizeitgruppe ein-
gerichtet. Alle Abteilungen sind aufgerufen, 
zu prüfen, ob in diesem Bereich ebenfalls 
Möglichkeiten bestehen. 

Unser Kursprogramm haben wir erweitern 
können. Wir haben die Darstellung des Kurs-
angebotes im Internet verbessert, inklusive 
der Möglichkeit, sich online anzumelden. 
Wir haben für das Kursprogramm neue Hal-
lenzeiten organisiert und wir haben neue 
Kursleiter für die Leitung der Kurse gewin-
nen können. 

Zum Sportbetrieb gehören natürlich die 
sportlichen Erfolge. Im letzten Jahr konn-
ten wir wieder Weltmeister, Deutsche Mei-
ster, Berliner Meister und Pokalsieger zu 
ihren Leistungen beglückwünschen und 
nachher werden wir einige von ihnen eh-
ren können. Wir haben eine Spitzenmann-
schaft im Fraueneishockey, die dieses Jahr 
Vizemeister und Pokalsieger wurde. Die 3 
Eisladies Susann Götz, Nina Kamenik und 
Lisa Schuster wurden für die Olympischen 
Winterspiele in Sotschi nominiert. Das sind 
Erfolge für unseren Verein, auf die man 
stolz sein kann.

Für mich gehören zu den sportlichen Erfol-
gen aber auch die vielen Teilnahmen am 
Spielbetrieb in den Kreis- und Bezirksklas-
sen und die vielen Teilnahmen an lokalen 
Wettkämpfen. Seien es die Schüler im 

Tischtennis, die sich bei ihrem ersten Wett-
kampf im OSC Trikot für eine Endrunde 
qualifizieren konnten oder die Leichtathle-
ten und Leichtathletinnen, die die 100m in 
einem offiziellen Wettkampf gelaufen sind. 
Das spiegelt für mich die Vielfältigkeit un-
seres Vereins wieder und das möchte ich in 
Zukunft weiter unterstützen.

Versammlungen und Sitzungen 
Um immer über alles informiert zu sein und 
alles besprechen und diskutieren zu kön-
nen, treffen wir uns regelmäßig zu Präsidi-
ums- und Vorstandssitzungen. Insgesamt 
6 mal hat sich das Präsidium getroffen und 
genauso oft habe ich zu den Vorstandssit-
zungen eingeladen. Wir waren auf den Ab-
teilungsversammlungen präsent und haben 
von dort viele Anregungen mitgenommen. 
Und nicht unerwähnt lassen möchte ich die 
Elternversammlungen -abende, zu denen 
wir eingeladen wurden. Diese Zusammen-
künfte sind für uns wichtige Informations-
quellen und wir werden auch in Zukunft ver-
suchen, alle Termine wahrzunehmen. 

Repräsentation 
Ein Präsident und das Präsidium haben na-
türlich auch repräsentative Aufgaben. Z.B. 
bei den Heimspielen der Eisladies, der Ver-
abschiedung der Olympiateilnehmerinnen 
oder der Night of Sports, bei der wir uns um 
den Amateursportpreis beworben haben. 
Wir sind den Einladungen der Parteien zu 
ihren Neujahrsempfängen gefolgt und hat-
ten dort Gelegenheit, mit den Politikern zu 
sprechen. Diese Aufgaben sind für die Au-
ßenwirkung des Vereins enorm wichtig und 
wir zeigen damit, dass bei uns engagierte, 
ehrenamtliche Mitarbeiter im Vorstand tätig 
sind und uns die Belange des Sports im All-
gemeinen und des Olympischen Sport-Club 
Berlin im Besonderen wichtig sind und am 
Herzen liegen.

Veranstaltungen 
Bei den traditionellen OSC Veranstaltungen 
gab es einige Probleme zu lösen. 
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Die OSC Show haben wir vom November 
zum Valentinstag verschoben, weil es eini-
ge Kollisionen mit anderen Veranstaltungen 
gab. Z.B. die 150 Jahr Feier der BT oder 
auch die wunderbare Aufführung „Der Lö-
wenkönig“, der Rollkunstabteilung.

Da es das erste Mal für uns war, die OSC 
Show zu organisieren, brauchten wir auch 
etwas Zeit für die Organisation. Der Sport-
wart hat mit der Organisation begonnen und 
er wurde dabei von Jana Hänsel unterstützt. 

Leider hat der Sportwart am 19.11.2013 die 
Organisation der OSC Show niedergelegt 
und wir standen vor der Frage, ob die Show 
trotzdem wie geplant, stattfinden kann. 

Ich habe mich dann dazu entschlossen, 
die Organisationsleitung zu übernehmen. 
Zusammen mit einem Team, bei dem ich 
mich hier nochmal für die Arbeit bedanken 
möchte, ist es gelungen, eine hervorragen-
de Show mit vielen interessanten Darbie-
tungen auf die Beine zu stellen. Wir konnten 
auch externe Sportler und Vereine dafür ge-
winnen und konnten so in den Genuss einer 

Kunstradfahren Kür und einer Rope Skip-
ping Show kommen. Ich glaube, dass diese 
Sportarten auch zum OSC passen würden 
und vielleicht findet sich jemand, der oder 
die sich dafür engagieren würde.

Der Termin der Gala war dieses Jahr eine 
Woche früher als sonst. Das hat dazu ge-
führt, dass es Überschneidungen mit Wett-
kampfterminen gab. Die Eisladies hatten 
ein Bundesligaspiel zu bestreiten und damit 
standen die Organisatoren der Gala, Chri-
stine und Peter Hannemann, nur einge-
schränkt zur Verfügung. Die Amseln, die für 
einen Auftritt eingeplant waren, hatten bis 
in den späten Abend einen Pokalwettkampf 
und die Tänzer waren ebenfalls auf einem 
Turnier. Nachdem viele externe Gäste ab-
gesagt haben und der Kartenvorverkauf nur 
sehr schleppend voranging, haben wir uns 
entschlossen, die Gala abzusagen. 

Wir überlegen nun, ob wir die Gala in dieser 
Form in Zukunft noch weiterführen wollen 
oder stattdessen einen Frühlingsball oder 
ein Sommerfest organisieren werden. Anre-
gungen hierzu sind sehr willkommen. 
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Im März waren wir im Palais am Funkturm. 
Jürgen Fiedler hat sich um die Bewerbung 
der Eisladies zum Amateursportpreis ge-
kümmert und so waren wir gespannt, wel-
chen Platz wir erreichen würden. Von 15 
Mannschaften wurden die Eisladies 10. Es 
war eine gelungene Veranstaltung, die ganz 
im Zeichen des Amateursports stand und 
von dem Berliner Turnerbund ausgezeich-
net organisiert war. Wir hoffen natürlich, 
dass bei einer anderen Gelegenheit noch 
mehr OSCer ihre Stimme abgeben.

Organisation 
Natürlich habe ich mich auch um die Orga-
nisation der Abläufe in der Geschäftsstelle 
gekümmert und wurde dabei von Angela 
Gutzmann hervorragend unterstützt. Wir 
arbeiten permanent daran, die Abläufe zu 
optimieren damit wir die vielen Aufgaben 
weiterhin gut bewältigen können. Ich ver-
spreche mir z.B. eine erhebliche Erleichte-
rung durch die Einführung einer modernen 
Mitgliederverwaltung. Zurzeit wird an der 
Software gearbeitet und wir werden noch 
dieses Jahr in den Testbetrieb gehen. Wir 
werden damit unser Serviceangebot für die 

Abteilungen und für die Mitglieder verbes-
sern und für eine bessere Datensicherheit 
sorgen können. Der Verwaltungsaufwand in 
der Geschäftsstelle wird mit der Einführung 
weiter reduziert.

Finanzen 
Unser Schatzmeister hat einen eigenen 
Tagesordnungspunkt. Daher kann ich mich 
zum Thema Finanzen kurz halten. Ich 
möchte aber feststellen, dass der Verein 
schuldenfrei ist. Auch im letzten Jahr konn-
ten wir wieder viele Projekte mit der OSC 
Sportförderung unterstützen. Gleichzeitig 
konnten wir weitere Rücklagen für das OSC 
Sportzentrum, auf das ich noch zu sprechen 
komme, bilden. Die genauen Zahlen und 
den ausgeglichen Jahresabschluss erläutert  
nachher Ingo Willoh.

Medien 
Ich habe mich um die Medien gekümmert 
und unseren Medien- und Pressewart Jür-
gen Fiedler unterstützt. Ich habe einen 
Standard für die Internetauftritte der Abtei-
lungen geschaffen und konnte so die Ko-
sten für die Abteilungen für den Betrieb und 
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für die Erstellung erheblich senken. Leider 
haben sich noch nicht alle Abteilungen ent-
schlossen, ihre bisherigen Internetauftritte 
durch den neuen Standard abzulösen. Aber 
die Seiten der Fechtabteilung, der Rollhok-
keyabteilung, der Amseln, der Tennisabtei-
lung und der Tischtennisabteilung basieren 
bereits darauf. Falls eine Abteilung einen 
Internetauftritt einrichten möchte, genügt es 
mich anzusprechen. Es ist der ausdrückli-
che Wunsch des Präsidiums, dass alle In-
ternetauftritte mit diesem Standard erstellt 
werden. 

Auf unserer Internetseite gibt es nun einen 
Sportkalender. Im ersten Jahr waren noch 
nicht alle Termine dort eingetragen. Aber ich 
hoffe, dass die Abteilungen in Zukunft ihre 
Wettkampftermine dort eintragen. Mit dem 
Sportkalender schaffen wir die Mög lichkeit, 
dass spontane Besuche interessanter Sport-
wettkämpfe möglich werden. So kann man 
auch mal über den Tellerrand seiner eige-
nen Abteilung blicken und beim sportlichen 
Treiben der Anderen zusehen. Ich kann nur 
empfehlen z.B. einmal ein Eishockespiel im 
Wellblechpalast anzusehen, das ist Span-
nung pur. Die Berliner Meisterschaften im 
Gerätturnen waren ein Highlight mit OSC 
Beteiligung. Das sind nur Beispiele und ich 
fände es schön, wenn wir uns gegenseitig 
im Wettkampf unterstützen würden.

Den OSCer haben wir dank professioneller 
Hilfe von Maria Herrlich noch schöner ge-
stalten können. Sie hat viele Verbesserun-
gen angebracht und ich finde das Ergebnis 
ganz hervorragend. 

Die Bedeutung des OSCer für den Verein 
muss ich hier wohl nicht betonen, aber ich 
möchte mich bei den vielen Helfern bedan-
ken, die dafür sorgen, dass wir 4 Ausgaben 
jedes Jahr zu lesen bekommen. Vielen Dank 
an die Klebetruppe Margot Doliva, Ingrid Kö-
ster,  Magrit Plonke, Anita Plötz, Ute Tomale 
und auch Frank Koester. Vielen Dank an die 
Korrekturleserinnen Erika Kothe und Gisela 

Eckstein, die auch den noch so gut versteck-
ten Fehler aufspüren. Vielen Dank an den 
Medien- und Pressewart Jürgen Fiedler, der 
alle Beiträge einsammelt, die Fäden zusam-
menhält und so dafür sorgt, dass der OSCer 
pünktlich fertig wird. Und natürlich vielen 
Dank an die vielen Verfasser der Berichte, 
Fotos und Annekdoten, die Pressewarte der 
Abteilungen und an Angela Gutzmann, die 
immer für die Ehrentafel und Neuzugänge 
zuständig ist.

Für die Zukunft wäre es gut, wenn wir heute 
einen neuen stellvertreteden Medien- und 
Pressewart finden könnem, der von Jürgen 
Fiedler in die Materie eingearbeitet wird. Un-
ser Medien und Pressewart Jürgen Fiedler 
wird bestätigen können, dass es ist eine äu-
ßerst interessante und wichtige Aufgabe ist.

Ausblick 
Im Anschluss an meinen Tätigkeitsbericht 
für das vergangene Jahr möchte ich nun 
noch kurz etwas zu unseren Zielen für die 
Zukunft sagen. Ich habe es schon ange-
deutet, dass wir unser Angebot erweitern 
müssen. Unsere Mitgliederzahlen stagnie-
ren nicht sondern sie sind sogar rückläufig. 
Ich glaube, dass das nicht an dem beste-
henden Angebot liegt, denn die in den Ab-
teilungen geleistete Arbeit ist sehr gut und 
die dort Sport treibenden Mitglieder sind mit 
dem Angebot sehr zufrieden.

Vielmehr denke ich, dass wir neue An-
gebote in den Bereichen Freizeitsport, 
Trendsportarten und Gesundheitssport im 
Kursprogramm entwickeln müssen. Es ist 
nicht notwendig, dafür neue Abteilungen zu 
gründen, sondern wir können diese neuen 
Angebote auch in unsere bestehenden Ab-
teilungen integrieren. 

Die Turnabteilung hat schon heute mehrere 
Unterabteilungen und kann sicher neue An-
gebote in weiteren Gruppen entwickeln. Ich 
würde mich über neue Gruppen wie Rope-
Skipping, Trampolinturnen, Kunstradfahren, 
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Streetdancing oder Badminton sehr freuen. 
Das Kursprogramm ist schon heute so an-
gelegt, das es leicht erweitert werden kann 
und alle Abteilungen können neben dem 
Wettkampfsport eine Freizeitsportsparte 
einrichten. 

Die Tischtennisabteilung konnte mit die-
sem Konzept ihre Mitgliederzahl seit 2007 
verdreifachen und gehört zu den wenigen 
Abteilungen, die keinen Mitgliederverlust 
hinnehmen mussten

Wir sind hier darauf angewiesen, dass uns 
Hallenzeiten vom Sportamt langfristig und 
nachhaltig zugeteilt werden. Leider ist das 
nur bedingt möglich und damit ist die Ent-
wicklung des Vereins auch von den Mög-
lichkeiten, die das Sportamt für uns bereit-
stellt abhängig. 

Ein eigenes OSC Sportzentrum würde 
uns in die Lage versetzen, flexibel eigene 
Sportstätten auch in den Vormittagsstunden 
zur Verfügung zu stellen. Wir hätten einen 
zentralen Anlaufpunkt, mit dem sich alle 
Mitglieder identifizieren könnten. Mit einem 
im Sportzentrum integrierten Fitnessstudio 
wären wir in der Lage ein Angebot für die 
Gesundheit und für den Spaß an der eige-
nen Fitness machen zu können. 

Das ist im Moment noch Zukunftsmusik, 
aber wir arbeiten an einem tragfähigen 
Konzept für ein OSC Sportzentrum und 
zwar natürlich mit der Prämisse einer soli-
den Finanzierung. Bis es soweit ist, können 
wir aber schon beginnen mit den uns zur 
Verfügung stehen Möglichkeiten in kleinen 
Schritten noch mehr Menschen für den 
OSC zu begeistern. 

Für die zweite Hälfte des Jahres ist ein Tag 
der offenen Tür geplant. Ich würde mich 

freuen, wenn auch OSC Mitglieder einmal 
in die anderen Abteilungen gehen und die 
verschiedenen Sportarten ausprobieren. 
Wir kommen uns dadurch näher und das ist 
für unsere Gemeinschaft sehr wünschens-
wert.
 
125 Jahr Feier 
Im nächsten Jahr feiern wir ein großes Jubi-
läum. Schon jetzt wird an der Organisation 
aller Aktivitäten zur 125 Jahr Feier gearbei-
tet. Die Festzeitschrift ist im entstehen und 
ich möchte an dieser Stelle nochmal dar-
an erinnern, dass wir auf der Suche nach 
Anekdoten und interessanten Geschichten 
sind. Sendet eure Beiträge einfach an Jür-
gen Fiedler und helft so mit, die Festzeit-
schrift zu gestalten.

Ich bedanke mich bei allen Ehrenamtlichen 
für die Mitarbeit, bei Jana Hänsel und Peter 
Hannemann für die Unterstützung im Prä-
sidium. Lieber Ingo Willoh, vielen Dank für 
deine Arbeit als Schatzmeister und vielen 
Dank an Michaela Ferenz für die Betreuung 
der Kitas.  

Dank an Jürgen Fiedler für seine Arbeit als 
Medien- und Pressewart und natürlich auch 
für die Vorbereitungen für unser Jubiläums-
jahr 2015 zusammen mit Christine Hanne-
mann.

Dank an Wilhelm Sommerhäuser für seine 
guten Ratschläge und an Christine  Hanne-
mann für die Organisation unser Festivitä-
ten.

Herzlichen Dank auch an Angela Gutzmann 
für ihre Arbeit in der Geschäftsstelle und 
das Anfertigen unserer Sitzungsprotokolle. 
Und bei euch bedanke ich mich für die ge-
spendete Aufmerksamkeit und beende hier 
meinen Bericht.

www.osc-berlin.de/heinzelmaennchen-boerse/ 
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Ehrungen 
für eine langjährige Mitgliedschaft
von Jürgen Fiedler

Eine langjährige Treue zum  OLYMPI-
SCHEN SPORT-CLUB BERLIN ist wie 
eine gute Medizin, sie hält uns fit, sorgt 
für unsere Gesundheit, ist im Alter ein 
wertvoller Schutz gegen die Vereinsa-
mung und sie macht uns auch stolz. 

Für die 40-jährige Mitgliedschaft:
Helga Betschko, Turnen, 
Karin Bochow, Tennis / n.a. 
Stefan Boetticher, Tennis / n.a.
Julia Schmidt, Tennis / n.a.
Stefan Kinzel, Tennis / n.a.
Hans- Ulrich Schulz, Tanzsport

Für die 50-jährige Mitgliedschaft:  
Marlies Bartsch, Leichathletik / n.a.
Helga Cieslik, Turnen
Karin Elsholz, Turnen
Bernd Korn, Tanzen / n.a.

Für die 60-jährige Mitgliedschaft:  
Prof. Sigurt Dallmann, Tennis / n.a.
Erika Kothe, Leichtathletik 

Nach dem Beschluss der Vereinsver-
sammlung wurde Ehrenmitglied Jürgen 
Fiedler zum Ehrenpräsident des OSC 
ernannt. Präsident Uwe Risse überreich-
te hier den Ehrenbrief für außergewöhn-
liche Verdienste um die Förderung des 
Sports in Berlin und im OLYMPISCHEN 
SPORT-CLUB BERLIN

Erika Kothe bekam den herzlichen Glück-
wunsch vom Präsidium für 60-jährige 
Treue (siehe nächste Seite)

Helga Betschko und Hans- Ulrich Schulz, 
Dank für 40-jährige Treue

Helga Cieslik und Karin Elsholz 
Dank für 50jährige Treue
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Erika Kothe, bekam den herzlichen Glückwunsch vom Präsidium für 60jährige Treue

Bild: Ehrung Fiedler
Uwe Risse (Präsident, Vorsitzender Tischtennis, EDV und Internet), Angela Gutz-
mann (Geschäftsstelle), Peter Hannemann (Vizepräsident und Vorsitzender Eishok-
key), Christine Hannemann (Festwart) Jürgen Fiedler (Medien und Presse, Aus-
schuss 125jahre OSC, Ehrenpräsident) und Ingo Willoh (Schatzmeister) 

Ehrung Jürgen Fiedler 

Glückwunsch an Erika Kothe
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Ehrungen für sportliche Erfolge.
von Yvonne

Außergewöhnlich ist die Vielzahl der her-
ausragenden sportlichen Erfolge im vergan-
gen Jahr.  Die Eisladies haben die Saison 
in der 1. Bundesliga als Vizemeister und 
als Pokalsieger beendet. In dem Tagesord-
nungspunkt Ehrungen in der Vereinsver-
sammlung, konnte Präsident Uwe Risse 
viele langjährige Mitgliedschaften, 10 Deut-
sche Meister, einen Leichtathletik Weltmei-
ster und ein Tanzpaar die Welt- und Europa-
meister geworden sind, ehren. 

Bei unseren Langstrecklern ist seit dem Jahr 
1986 Dr. Hartmut Heyn als Trainer tätig. Erst 
hat er die OSC Frauen zu tollen Erfolgen 
geführt. Ich denke da besonders an Rona 
Frederiks, Nora Bäcker, Beate Möller, Erika 
Kothe, Irene Geisler,  Petra Zörner.  Nun hat 
sich eine Trainingsgruppe von 15-20 Män-
nern im OSC gefunden. Der OSC ist nun 
schon seit Jahren der erfolgreichste Deut-
sche Verein im leichtathletischen Senioren-
sport. Nicht alle der Athleten trainieren auf 
dem Domi. Unter Läufern ist es üblich, im 
Wohnumfeld zu laufen (Straße, Wald). Das 
trifft besonders auf die erfahrenen Leicht-

athleten wie Dr. Klaus Goldammer und Bir-
git Unterberger  zu. Klaus war übrigens der 
letzte DDR Marathonmeister. Birgit Unter-
berger wohnt in Stahnsdorf, sie ist Lehrerin,  
Mutter zweier Kinder und ist kurz nach der 
Wende dem OSC eingetreten.  Birgit hat 
sich auf den Berglauf spezialisiert (Stans-
dorf? - wo sind da die  Berge). 

Der vielfachen Deutsche Meister Solomon 
Böhme, Mitglied seit 2010, hat mal in der 
Fußball Nationalmannschaft von Äthiopi-
en gespielt. Heute ist er mit einer Berline-
rin verheiratet, arbeitet als Altenpfleger in 
Schichtarbeit und ist heute, so der Trainer 
Hartmut, ein großes Lauftalent. Früher soll 
ihm übrigens seine Frau beim Joggen weg-
gelaufen sein.

Der Trainer Dr. Hartmut Heyn leistet seit 
Jahren für unsere Leichtathletik Senioren 
eine hervorragende Wettkampfvorbereitung 
und Wettkampfbetreuung. Er steht fast bei 
jedem Wettkampf an der Strecke und meist 
hat es vorher auch die Hotels besorgt. Hart-
mut war mit seinem Auto im vergangenen 
Jahr, in Sachen Leichtathletik, rund 18.000 
km unterwegs. 
Bravo und danke Hartmut!

Die Ehrungen der Meister
Präsident Uwe Risse

DEUTSCHE BERGLAUFMEISTERIN 2013 
Birgit Unterberger 29.09.2013 in Bergen /
Chiemgau- Frauen in 55:48 min)
 
DEUTSCHE STRASSENLAUFMEISTER-
SCHAFTEN 10 KM Bobingen 21.09.2013
1. Platz Klaus Goldammer
Sen M60 in 36:54 min
1. Platz OSC-Mannschaft 
Sen M60 in 1:59:20 St.
Klaus Goldammer - Helmut Neumann - 
Gerald Schulz

DEUTSCHE STRASSENLAUFMEISTER-
SCHAFTEN 10 KM 
1. Platz OSC-Mannschaft    
Sen M40 in 1:40:13 St.
Solomon Böhme - Sven Kersten - 
Axel Dumann

DEUTSCHE SENIORENMEISTER-
SCHAFTEN I UND II 
12. – 14.7.2013 Mönchengladbach
1. Platz Solomon Böhme      
5000 m M40 in 15:30,65 min
1. Platz Klaus Goldammer   
5000 m M60 in 17:45,45 min
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DEUTSCHE MEISTERSCHAFT
IM 10.000 M LAUF 4.5.2013 Bremen
1. Platz Sven Kersten
10.000 m M45 in 33:59,89 min
1. Platz Klaus Goldammer 
10.000 m M60 in 36:55,99 min

DEUTSCHE HALBMARATHONMEISTER-
SCHAFT 14.04.2013 Refrath
1. Platz OSC-Mannschaft               
M40 in 3:41:17 St
Solomon Böhme - Sven Kersten - 
Axel Dumann

WELTMEISTERSCHAFTEN 
DER SENIOREN WMA OUTDOOR 
CHAMPIONSHIPS 
16.-27.10.2013 in Porto Alegre / Brasilien
1. Platz Klaus Goldammer        
M60 10.000 m in 37:23,36 min
1. Platz Klaus Goldammer 
M60 Marathon in 2:57:24
2. Platz Klaus Goldammer       
 M60 5000 m in 17:25,88 min

Die vierfachen Deutschen Meister: v.l.n.r. Helmut Neumann, Gerald Schulz, Sven Kersten, Solomon Böhme, Axel Dumann und 
Präsident Uwe Risse. Hinten aus dem Präsidium: Schatzmeister Ingo Willoh, Vize. Peter Hannemann 

Klaus Goldammen konnte leider nicht zur 
Vereinsversammlung kommen, er war noch 
in Boston und ist beim dem traditionsrei-
chen Boston-Marathon, der 117. Auflage 
des amerikanischen Marathonklassikers 
gestartet, übrigens zusammen mit dem OS-
Cer Sven Chojnacki.  Er freut sich aber sehr 
über diese Ehrung und wir haben verabre-
det, dass wir die Ehrung bei nächster Gele-
genheit nachholen werden.

Die Doppelwelt- und Europameister Sandra 
Koperski und Steffen Zoglauer ertanzten 
sich im Jahr 2013 sieben wichtige Titel: 
Zwei Weltmeisterschaften - zwei Europa-
meisterschaften und drei deutsche Meister-
schaften.  

Zu dieser Ehrung einige nette und inter-
essante Informationen: 
Sandra hat als 12-jährige mit dem Tanzen 
in der Tanzschule Dieter Keller angefangen.  
Zuerst war es nur ein Hobby,  aber schon bei 
Keller wurde ihr von der Tanzlehrerin emp-
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fohlen in einen Tanzclub zu gehen. Wörtlich: 
„Damit sie ihr Talent nicht vergeudet!“  Tanz-
partner Steffen hat sie durch eine Partner-
suchanzeige in dem Jahr 2001 gefunden, 
die sie beim größten Turnier Berlins (Blau-
es Band der Spree) ausgehängt hatte! Als 
sie sich kennenlernten war Steffen 19 und 
Sandra gerade 14 geworden und Sandra 
sagt: „Seit dem ging es immer bergauf“.

Steffen hatte 1994 mit dem Tanzen ange-
fangen, zuerst von seiner Nachbarin zum 
Training „geschleift“ danach hat er aber 
Gefallen dran gefunden. Auch vorher war 
Steffen sportlich schon sehr aktiv, er war 
Turner und Turmspringer. Als  Amateurpaar 
haben sie 10 Berliner Meisterschaften er-
tanzt, waren mehrfach ostdeutsche Meister, 
haben drei Deutsche Meisterschaften ge-

wonnen und waren international Finalisten 
von World- und Europacups.

Sandra und Steffen haben dann 3,5 Jahre 
lang in Italien gelebt, um bei  den mehrfa-
chen Profiweltmeister und Tanzsporticonen 
Massimo Giorgianni und Alessia Manfredi-
ni, das Tanzen zu studieren. Sandra: „Das 
war bis jetzt die beste Zeit unseres Lebens!“ 
Als wir merkten, dass wir neue Herausfor-
derungen suchen wechselten wir ins Profi-
lager und sind seit 2012 Trainer und Profi-
tänzer selbständig tätig. 

Seit 2012 leben sie wieder in Berlin und ihre 
nächste große Reise machen sie Ende Mai 
zum Turnier nach Blackpool!  Beide sind 
sehr ehrgeizige Sportler, die immer versu-
chen beste Leistungen zu bringen. 

v.l.n.r.: Wilhelm Sommerhäuser (Tanzsportbeauftragter des OSC), Michaela Ferenz (Kita-Betreuung), 
Uwe Risse (Präsident, Vorsitzender Tischtennis, EDV und Internet), Angela Gutzmann (Geschäftsstelle), Peter Hannemann 
(Vizepräsident und Vorsitzender Eishockey), Christine Hannemann (Festwart) Jürgen Fiedler (Medien und Presse, Ausschuss 
125 Jahre OSC, Ehrenpräsident) und Ingo Willoh (Schatzmeister)  
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Die wichtigsten Erfolge von Sandra Ko-
perski und Steffen Zoglauer 2012/2013:
 
2. PLATZ DM CLASSIC SHOWDANCE 
2012 in Hannover 

2. PLATZ EM 10-TÄNZE 2012, Salzburg

4. PLATZ WM 10-TÄNZE  2012, 
Valleyfield (Canada)

1. PLATZ DM 10-TÄNZE 
2012 in Wuppertal

2. PLATZ EM CLASSIC SHOWDANCE 
2012 in Sofia (Bulgarien)

1. PLATZ DM CLASSIC SHOWDANCE 
2013 in Limbach-Oberfrohna

1. PLATZ DM 10-TÄNZE, 2013 Gießen 

29. 4. 2014, Versammlung, Rathaus Schöneberg im Willy-Brandt-Saal, …Gudrun Kopersky, …Steffen Zoglauer (Blumen)

1. PLATZ EM CLASSIC SHOWDANCE 
2013, Gera

1. PLATZ EM 10-TÄNZE 2013, Chemnitz

2. PLATZ DM STANDARD 2013, Wuppertal

1. PLATZ WM 10-TÄNZE 
in Valleyfield (Canada)

1. PLATZ WM CLASSIC SHOWDANC, 
Bonn

Den Pokal Olympische Flamme des Clubs 
bekam Sandra zusammen mit Steffen und 
Klaus Goldammer. 

Wir wünschen allen Meistern eine eiser-
ne Gesundheit und allen OSCern weitere 
tolle Erfolge!
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Manfred von Richthofen 
ist gestorben
Von Jürgen Fiedler

Als Präsident des 
LSB und später des 
DSB bewältigte Man-
fred von Richthofen, 
nach der glücklichen 
Wieder vereinigung 
un seres Landes die 
Mammutaufgabe, den 
Sport in Ost und West 
zu vereinen. 

Er bereitete auch die Fusion des NOK und 
des DSB zum Deutschen Olympischen 
Sportbund (DOSB) vor. Zum 100-jährigen 
Jubiläum des OSC im Jahr 1990 schrieb er 
als Präsident des Landessportbunds Berlin,  
u.a. in seinem Grußwort für unsere Fest-
schrift:  „Ganz besonders Stolz sind wir auf 
unser heutiges Geburtstagskind, den weit 
über Berlins Grenzen hinaus bekannten 

Traditionsverein „Olympischer Sport Club 
Berlin“.
 
Er gab mir das Manuskript von einer seiner 
letzten großen Rede. Darin hat er sehr in-
teressant über die Nationalsozialistischen 
Verstrickungen des Sports gesprochen, die 
nach seiner Ansicht nie ausreichend aufge-
arbeitet wurden. Diese Rede hatte er als 
Ehrenpräsident des DOSB, anlässlich der 
Gedenkfeier für die im letzten Weltkrieg ums 
Leben gekommenen Olympiateilnehmer im 
Sportforum, gehalten. (OSCer 1/2013). 

Manfred von Richthofen war ein forscher 
Reformer der viele positive Spuren im Sport 
von Berlin und Deutschland hinterlassen 
hat. Er war ein langjähriger Freund unseres 
Clubs und wir hätten ihn gerne noch einmal 
als Gastredner bei unserer 125jährigen Ju-
biläumsfeier dabei gehabt. Nun ist er am 
Donnerstag 1. Mai im Alter von 80 Jahren 
gestorben. Wir werden sein Andenken in 
Ehren halten.
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Discos gab, in die man hin und wieder von 
seiner Freundin geschleppt wurde. Aber 
das ist verdammt lange her und doch heu-
te nicht wirklich noch ein ernsthafter Sport, 
höre ich mich denken, während mein Herz 
bereits gegen meine Tochter verloren hat 
und der Verstand verzweifelt nach Auswe-
gen sucht. „Wo?“ „Im OSC!“ „OSC?“ „Papa, 
Olympischer Sport Club Berlin!“ Das klang 
zumindest sportlich. Ich hatte verloren.

Es ist irgend ein Mittwoch im September. 
Ich stehe mit meiner Tochter vor der wun-
derschönen, für mich die schönste Sport-
halle Berlins, der „Lilli Henoch Sporthalle“ 
am Winterfeldtplatz. Wir betreten die Halle 
und ich bin überrascht zu sehen, wie viele 
Kinder hier trainieren. Ungewohnt für die 
Ohren, das Rollgeräusch und schwere Auf-
setzen der Rollkunstlaufschuhe.

 Lilli Henoch Sporthalle

E I S -  &  R O L L K U N S T

Rollen statt Rasen
Thomas Karkhoff

Mit Rollkunstlauf auf Erfolgskurs 
Meine Tochter stand mit ihren 9 Jahren und 
ihren beiden Beinen mitten im Grundschul-
leben. Dachte ich zumindest. Ballett und 
Tutu (Tütü) lagen längst hinter uns. Vorbei 
die „Rosa-Zeit“, die für Väter eher qualvoll 
ist. Turnen: „ja!“ Das ist für die Haltung gut 
und Grundlage für viele andere Sportarten. 
Das Vaterherz war zufrieden. Doch dann 
kommt der Durchbruch. Meine Tochter will 
Fußball spielen. Endlich! Meine Tochter, 
eine moderne Pipi Langstrumpf. Wacker 
trainiert sie auf dem heiligen Rasen und 
zeigt den Jungs, wo der Hammer hängt. 
Meine Tochter! Sie weiß, was sie will.

Ja, dass weiß sie und ich bin mir dessen 
bewusst, als sie eines Tages zu mir sag-
te: „Papa, ich möchte Rollschuh laufen!“ 
Es durchzuckte meinen Körper. Nein, was 
habe ich/wir (natürlich hat unsere Toch-
ter bei Fehlentwicklungen auch noch eine 
Mutter) falsch gemacht? Rollschuh laufen? 
Diese Exoten, in der Zeit stehen Geblie-
bene. Inlineskaten, ja vielleicht (?!) aber 
Rollschuh laufen? Das geht gar nicht! 
Schwache Erinnerungen an die 80er Jahre 
kommen hoch, wo es vereinzelt Rollschuh 
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Wir werden nett von einer Dame in Emp-
fang genommen, die von ihren beiden er-
wachsenen Töchtern und Trainerinnen, so-
wie den Eltern des Vereins und später auch 
von uns, liebevoll „Mutti“ genannt wird. Der 
Fuß ist schnell vermessen und die richtigen 
Rollkunstlaufschuhe gefunden. Mutti ist 
Profi und hält die Vereinszügel locker aber 
gekonnt in der Hand. 

Meine Tochter wackelt gen Halleneingang, 
wo gerade „irgendetwas“, sich drehend, an 
uns vorbei fliegt. Sowas geht mit Rollschu-
hen (...kunstlauf... wird erst später selbst-
verständlich in meinem Sprachgebrauch), 
überlege ich? Da höre ich eine sehr hohe 
und laute Stimme, die den allgemeinen Ge-
räuschpegel deutlich übertönt. „Die Arme 
hoch, das Bein eng am Körper...“ höre ich 
sie durch die Halle rufen, während ihre Au-
gen einem Mädchen konzentriert folgen. 
Mein Gott denke ich, ob wir hier richtig sind? 
In dem Moment kommt die „Stimme“ auch 
schon auf uns zu und begrüßt uns freund-
lich. „Ich bin Claudia und eine der Trainerin-
nen, herzlich willkommen.“

Ihre Tochter soll ruhig einige Male mit trai-
nieren und wenn sie ganz sicher ist und es 
ihr Spaß macht, kann sie jederzeit eintre-
ten“, sagt „Mutti“ zum Ende des Trainings zu 
mir und wendet sich an meine Tochter: „Die 
Rollkunstlaufschuhe kannst du mit nach 
Hause nehmen und bringst sie dann immer 
zum Training mit.“ Nein, nein!!! Wie kann 
sie so etwas anbieten? Stolz geht meine 
Tochter mit mir und „ihren“ neuen Rollkunst-
laufschuhen nach Hause und ich weiß, den 
Kampf kann ich nicht mehr gewinnen.

Während der nächsten Wochen betrachten 
meine Frau und ich abwechselnd das Ge-
schehen vom Rand. Natürlich sind Väter 
bedacht, dass es sportlich voran geht. Wa-
rum kann meine Tochter diesen komischen 
Sprung nach drei Wochen immer noch 
nicht? „Der ist verdammt schwer und meine 
Tochter ist schon ein paar Jahre dabei und 

kann ihn immer noch nicht perfekt“, höre 
ich eine Mutter sagen. „Ach übrigens, wir 
haben demnächst einen Wettkampf und da 
machen wir Eltern Essen und gestalten das 
Buffet. Was wollt ihr machen?“ Nein, nein 
und nochmals nein! Meine Tochter wollte in 
den Verein, nicht ich. 

Mit unmissverständlichem Nachdruck be-
arbeitet mich (liebevoll) die besagte Mutter, 
nennen wir sie an dieser Stelle Heike (die 
Namen wurden vom Autor geändert und 
haben nur zufällig Ähnlichkeit mit noch le-
benden Personen), und lässt keinen Zwei-
fel daran, dass es kein Entrinnen gibt. Ich 
stelle fest, dass es noch mehrere Heikes 
gibt, die sich Simone, Barbra, Petra, Sonja, 
Birgit, Tanja  usw. nennen (wie gesagt, Na-
men wurden geändert) und das Herzstück 
der Elternarbeit bilden. Hier wird genäht, 
gekocht und organisiert, was das Zeug hält. 
Man kann sich dem nicht entziehen. Und 
so werden auch wir von dieser eigenartigen 
Magie einverleibt und funktionieren für den 
Rollkunstlauf, nein für den OSC Berlin, Ab-
teilung Rollkunstlauf.

Was in der Halle manchmal chaotisch aus-
sieht hat System. Trainingsfortschritte zei-
gen sich schnell. Was mich überrascht, die 
Kinder sind mit Spaß dabei und die Traine-
rinnen und Trainer verstehen es hervorra-
gend eine Balance zwischen Ansporn und 
Gelassenheit (heute coolness) zu finden. Es 
gibt keinen Zwang. Der natürliche Ehrgeiz 
der Kinder wird genutzt. Und wie ich finde 
erfolgreich genutzt. Die Kinder sind Teil ei-
ner funktionierenden Gemeinschaft und 
haben ein beachtenswertes „Wir-Gefühl.“ 
Mehr kann ein Sportverein nicht leisten.

Meine Tochter ist seit nicht einmal zwei Jah-
ren dabei und hat zusammen mit „ihrem 
Verein“ bereits diverse Einzel- und Mann-
schaftstitel, u.a. die Berliner Meisterschaft, 
den dänischen Skov Skating Cup, den 16. 
Haldenslebener Rolli Pokal und viele mehr 
gewonnen.
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Diese erfolgreiche Leistung ist nur möglich, 
weil alle Ebenen selbstverständlich zusam-
men arbeiten und auch der Hauptverein 
hinter dieser „Randsportart“ steht. Es ist 
ein sehr schönes Zeichen des Präsidenten 
des OSC Berlin, Uwe Risse und des Eh-
renpräsidenten Jürgen Fiedler, an unsere 
Läuferinnen, wenn sie an Veranstaltungen 
der Rollsportabteilung teilnehmen und sich 
Inspirationen mit in den Hauptverein neh-
men. Ich möchte mich im Namen aller Eltern 

Trainerteam, 
v. l. Bernhard, 

Astrid u. Claudia

bedanken, dass der OSC Berlin mit seiner 
Rollkunstlaufabteilung eine so hervorragen-
de Vereinsarbeit leistet.

Auf meine Tochter bin ich verdammt stolz, 
weil sie sofort wusste, dass das ihre Sportart 
ist. Wie verblendet ich war, wurde mir erst 
im Laufe der Zeit klar. Rollkunstlauf ist wie 
Fußball, ein Leistungssport, der zu Unrecht 
als Randsportart gesehen wird. Gut das sie 
den Rasen gegen die Rollen getauscht hat.
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Frühjahr 2014
Claudia Olufsen

Dieses Frühjahr ging es Schlag auf Schlag. 
Unsere Saison begann kurz vor Ostern mit 
Dänemark. Gute Leistungen, schöne Küren, 
erfreuende Plätze und eine strahlende Scar-
li. Das war das Wettkampfresultat. 

Darauf folgte Güstrow. Friedericke, zum er-
sten Mal am Start, lief sehr schön – prima! 
Und ich konnte meinen Dänemarkfehler bei 
Alicia wieder gut machen…sie erlief sich mit 
einer sehr guten Kür einen 1. Platz!

Direkt nach Ostern stand dann Potsdam 
auf dem Programm. Leider war in unserer 
Halle die ganze Woche Grundreinigung und 
so fehlten uns mit Karfreitag 1 1/2 Wochen 
Training. Das sah man an den Leistungen. 
Mehrere vergaßen ihre Küren sowie Unsi-
cherheiten bei Sprüngen und Pirouetten wa-
ren immer wieder zu sehen. Aber alle haben 
sich angestrengt.

Rollschuhfreie Zeit gab es dieses Frühjahr 
kaum.  Diesmal ging es weiter mit Haldens-

E I S -  &  R O L L K U N S T

leben. Einer meiner schönsten Wettkämpfe. 
Nur schöne Leistungen, viele 1., 2., 3. Plät-
ze und am Ende noch die beste Mannschaft. 
Was will ich mehr.

Urlaub für die Mütter
Endlich haben wir IHN gefunden, ein Vater 
für ALLES: erst werden die Rollen im Ak-

kord umgeschraubt, 
dann kommen die 
Haare an die Rei-
he. Im Notfall könn-
te Norbert auch 
schnell ein Loch an 
Kleid oder Strumpf-
hose zunähen. Was 
will man mehr. Da 
können doch alle 
Mütter mal Ruhe-
pause machen.

22
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Das Ende einer Ära – die 
Kapitänin Susann Götz 
geht von Bord
Matthias Penk, Fotos:Jürgen Fiedler

Eishockeyspiel der Jahres - Samstag 3. Mai 
18:00 Uhr – Es ist bei den Eisladies schon 
eine lange Tradition, die „alte Saison“ mit 
dem Spiel gegen die Eisschnellläufer im 
Wellblechpalast abzuschließen. Es ist ja 
nicht nur das letzte Spiel nach einer langen 
und erfolgreichen Spielzeit, es ist auch der 
Start in die Sommerpause. In diesem Jahr 
stand der Vergleich mit den Speedskatern 
der DESG und dem F.A.S.S. Berlin nicht nur 
unter dem Motto „Spiel des Jahres“ sondern 
auch unter einem besonderen Stern. Kapi-
tänin Susann „Susi“ Götz hat ein letztes Mal 
ihre Schlittschuhe für die OSC Eisladies ge-
schnürt und danach wird es die „Eishockey-
spielerin Susann Götz“ nicht mehr geben. 
Der Entschluss dazu stand schon lange fest 
und alle unsere Versuche des Umstimmens 
sind mehr oder weniger kläglich gescheitert.

In der Winterpause 1999/2000 wechselte 
Susann aus Weißwasser nach Berlin und 
bestritt noch fünf Spiele in ihrer Debut-
Spielzeit. Seitdem sind vierzehneinhalb 
Jahre vergangen. Sie bestritt für den OSC 
insgesamt 282 Spiele, in der 1. Bundesliga 
(261) und 21 Pokalspiele und schoss 214 
(205/9) Tore, gab 255 (243/12) Torvorla-
gen und bekam 234 (220/14) Strafminuten. 
Sie holte  mit den Eisladies vier Meistertitel 

(2006, 2007, 2009, 2010) und vier Pokal-
siege (2008, 2009, 2011, 2014). Dazu kom-
men 240 Länderspiele in der Deutschen 
Nationalmannschaft (in den letzten Jahren 
als Kapitänin). Zu den Höhepunkten ge-
hörten zweifellos  die Teilnahmen bei den 
Olympischen Winterspielen in Turin (Platz 
5)  und in Sotschi (Platz 7), dort mit dem 
gewonnenen Spiel gegen Japan (3:2).

Bei Susis Abschiedsspiel am 03. Mai wurde 
übrigens über 3 x 20 Minuten durchlaufen-
de Zeit gespielt. Und damit der Vergleich 
auch einem Vergleich nahe kam, bestand 
das Team der Speedskater nicht nur aus 

E I S H O C K E Y

Susi zum letzten Mal 
als Kapitänin für den 
OSC auf der Bank 
im Wellblechpalast
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Oben: Susann Götz und Robert Lehmann (Eisschnelllauf) und die Eisladies.
Unten: Mannschafts-T-Shirt F.A.S.S. Berlin für Susi

alle haben das DTSA bestanden

TANZENE I  S H O C K E Y
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Oben: Anzeigetafel blieb bei 8:1 stehen
Unten: Matthias Penk (Presse) und Susann Götz, Rechts unten: Danke Susi!
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aktiven sowie ehemaligen Eisschnellläu-
fern, sondern auch aus einigen Eishok-
keyspielern. Aber auch das Team der 
Eisladies bekam prominente Verstär-
kung; die A-Nationalspielerinnen Maritta 
Becker (ERC Ingolstadt), Julia Zorn, Mo-
nika Bittner (ESC Planegg) und Franzis-
ka Busch (ehem. Eisladies, jetzt ECDC 
Memmingen) waren extra nach Berlin 
gekommen, um Susi zu verabschieden. 
Dazu gesellten sich mit Stephanie Früh-
wirt sowie Franziska Kolebka noch zwei 
Eisladies aus früheren Meister-Jahren. 
Dementsprechend lautete auch das Er-
gebnis, denn nach einem torlosen ersten 
Drittel zogen die Eisladies das Tempo an 
und gewannen den Vergleich mit 8:1 (0:0 
5:0 3:1). Abgerundet wurde das Ganze 
mit einem lockeren Rahmenprogramm, 
Freibier und vielen Ehrungen für Susann 
und Robert Lehmann auf dem Eis und bei 
der anschließenden Party.

Wir wünschen unserer Kapitänin ein 
erfolgreiches Studium und im Beruf 
ebenso viele schöne Erfolge wie beim 
Eishockey. Dazu wünschen wir auch 
eine eiserne Gesundheit und dass vie-
le nette Menschen ihren Weg durch 
das Leben begleiten.

Susann Götz, Olympia-Stützpunktleiter
 Dr. Harry Bähr und Robert Lehmann 

(Eisschnellauf /Speedskating)

Blumen und Dankesworte 
vom OSC-Präsidenten Uwe Risse

Hoher Besuch (Bild rechts) bei dem 
Rundenspiel gegen Garmisch-Partenkir-
chen im Wellblechpalast Berlin. Staats-
sekretär Andreas Statzkowski und Klaus 
Henk (Ehrenpräsident des SCC) ehrten 
die besten Spielerinnen. Die entnervte 
Torwartin von Garmisch Emma Schwei-
ger und unsere Torjägerin Anna Düsberg. 
Nach den Siegen gegen Garmisch (Sa.: 
6:1 und So.: 7:0), wagte Susi auf dem 
Eis die Prophezeiung: „Nun holen wir 
noch den DEB-Pokal“. Die Eisladies wur-
den Vizemeister (1. Bundesliga - Saison 
2013/2014) und den Pokal haben sie, wie 
von Susi angekündigt, am in 23.3.2014 
im Memmingen gewonnen Gratulation! 
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 Champions-League-Finale

Trainingslagerbericht  mal 
aus der Trainerperspektive
Caroline Linde

Das Trainingslager in Drzonków gestaltete 
sich dieses Mal für mich recht schwierig. Da 
ich schon zu Beginn wusste, dass ich allei-
ne fahren werde, entschied ich mich von 
vornherein nur Kinder mit großen Waffen 
mitzunehmen. Das hatte den Vorteil, dass 
ich bei der Trainingsplanung auf individuelle 
Bedürfnisse des Wissens eingehen musste. 
Außerdem beschränkte ich mich auf nur ein 
Bungalow, also 12 Kinder. Schnell war die 
Teilnehmerliste gefüllt und so musste ich 
sogar noch weitere Anmeldungen ableh-
nen. 

Als ich dann soweit fertig war mit der Pla-
nung des Trainings und dem „Special“, wel-
ches ich für jedes Trainingslager neu pla-
ne, kam es wie es kommen musste: Eine 
Krankmeldung und ein Knochenbruch keine 
2 Wochen vor der Abfahrt. Also alles noch 
mal über den Haufen geworfen und mit der 
Planung neu begonnen. Jedoch hatte ich 
das Glück, dass Rojin spontan doch mit-
kommen konnte, nachdem ich ihr zuvor ab-
sagen musste – Danke noch mal dafür! 

Am Karfreitag, drei Tage vor der Abfahrt, die 
nächste Krankmeldung! Gerade fertig ge-
worden und noch mal neu begonnen. Aber 
trotz dessen freute ich mich noch immer auf 
Ostermontag und auf die Tatsache, endlich 
wieder nach Drzonków fahren zu können. 
Als ich dann voll gepackt mit etlichen Ta-
schen am Montag zum Bus runter kam und 
auf die schon aufgeregten Kinder und Eltern 
traf, kam es wie es kommen musste: Einer 
fehlt!! Nach mehreren Telefonaten stellte 
sich schnell heraus, dass verschlafen wur-
de und schnellstens nachgebracht wird. Zu 
meinem Glück, da ich im Bus schon wieder 
am neu Planen war.

Nachdem wir reibungslos und schnell bei 
unserem Bungalow angekommen sind, 
stellten wir schnell fest, dass wir wahrlich 
nicht alleine dort sind. Vier Berliner Verei-
ne mit insgesamt knapp 80 Fechtern waren 
vor Ort. Fechtclub Berlin Südwest, TSV 
Wittenau sowie der Fechtclub Grunewald 
waren anwesend. Wie sich später herstel-
len sollte, kam es aufgrund der großen 
Anzahl, und der unterschiedlichen Waffen 
(Degen und Florett) schnell zu logistischen 
Problemen. Drzonków hatte lediglich 10 
Metallbahnen in der Tennishalle aufgebaut. 

Die ganze Gruppe beim Essen.

FECHTEN
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 Leo im Gefecht gegen Tillmann

FECHTEN

 Champions-League-Finale

Da gestaltet sich das Training 
schon ein wenig schwerer als 
gedacht. Jedoch haben wir Trai-
nier uns gut abgesprochen und 
die meisten Trainingseinheiten 
gemeinsam absolviert, so dass 
es nicht zu all zu langen Warte-
zeiten gekommen ist. Einzig das 
Schwimmbad war des Öfteren 
ein wenig voll. Da ich dieses Mal 
auf Training dort verzichtet habe 
und die Jugendlichen dort nur 
zur Entspannung und Spielen 
geschickt habe, war das nicht 
weiter schlimm, eher im Gegen-
teil, da so auch eher Bekannt-
schaften zwischen den Vereinen 
geschlossen haben.

Wie erwähnt, plane ich jedes Trainingslager 
als etwas Besonderes. Sommer 2013 war es 
das tägliche Gruppenfoto, Herbst 2013 ein 
Video. Dieses Mal war es definitiv anstren-
gender, jedoch gab es auch einen kleinen 
Anreiz sich dieser „Challenge“ zu stellen. 
Ich stellte aus den Teilnehmern zwei Teams 
nach stärke in den verschiedenen Katego-
rien der Challenges zusammen (deshalb 
habe ich mich über jede Absage geärgert, 
weil ich immer wieder neue Teams zusam-
menstellen musste!). Die Kategorien waren 
Kraft, Ausdauer und natürlich Fechten. 

Zum einen teilte ich die Teilnehmer von 
Stark nach Schwach ein, und bat Dany das 
ebenso zu tun. Im Trainingslager selber bat 
ich die Jugendlichen sich selber in diesen 
Kategorien einzuschätzen im Vergleich zu 
den anderen, was vielen gar nicht mal zu 
leicht viel. Nach dieser Methode erstellte 
ich eine Rangliste und teilte dann in Team A 
(Leonard, Marlon, Rojin, Fritz und Mina) und 
B (Lucan, Tilman, Edi, Marie (später ersetzt 
durch Alix) und Julius) ein. Der Preis für das 
Gewinner Team ist ein Warengutschein in 
Höhe von 20 Euro für jedes Teammitglied. 
Hier noch mal einen herzlichen Dank an 
den Vorstand für das Sponsoring. Jedoch 

war noch ein weiterer Anreiz, dass nicht 
nur das Gewinnerteam ein Gutschein be-
kommt, sondern auch die Person, die sich 
insgesamt gegen alle durchsetzen kann.

Ich möchte hier nicht jede Challenge einzeln 
aufzählen, jedoch zwei besondere Leistun-
gen erwähnen. Zum einen die Kombisprung 
(Hocke – Liegestütz Position – Hocke – 
Strecksprung) Challenge, in dieser sich 
Team A zu sensationellen Leistungen ge-
powert hat. Rojin legte 100 Kombisprünge 
vor und das Team zog nach, besonders Fritz 
legte mit 123 noch ein obendrauf. Team A 
gewann damit die Challenge mit 460 – 183 
Kombisprüngen!! Und zum anderen die im 
Ausfall liegen Challenge. Mina und Lucan 
kämpften bis zum Schluss und gaben erst 
nach 40 Minuten!! auf. Bei beiden Challen-
ges hatte ich eigentlich noch anderes Trai-
ning geplant, was ich jedoch aus Zeitmangel 
ausfallen lassen musste, was mir letztlich 
aber auch egal war, da ich einfach nur stolz 
auf beide Teams gewesen bin. Am Mitt-
wochabend wurden wir dann wieder einer 
weniger, da Marie starke schmerzen hatte 
und von den Eltern abgeholt worden war. 
Zum Glück war es, wie sich später im Kran-
kenhaus herausstellte, nichts Ernsthaftes. 
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Show von Gert Faustmann – Alexanddra Kley

FECHTEN

Donnerstag fochten die Jugendlichen zu-
sammen mit Grunewald und Wittenau ein 
Florett-Turnier aus. Lucan belegte den 3. 
Platz und sicherte seinem Team damit wich-
tige Punkte für die Team Challenge. Tilman 
und Leo fochten ein langes und phasenwei-
se auch sehr spannendes Gefecht um Platz 
5 aus. Zum Schluss gewann Tilman knapp 
mit 15:14. Rojin erkämpfte sich Platz 7, Edi 
Platz 9 und Marlon Platz 10 von 17 Teilneh-
mern. Bei den Jüngeren belegte Fritz den 6. 
Platz, Mina kam auf Platz 10 und Julius, der 
erst seit wenigen Monaten beim Fechten ist, 
belegte den 12. Platz von 13 Fechtern. Alix 
hat an diesem Tag nicht mitgefochten, da 
sie für die anstehenden Klausuren gelernt 
hat. Meine persönliche Lieblingschallenge 
war der Test am Freitag. Ich entwarf zuvor 
einen Test, der zum einen das Fechtwissen 
abfragte und zum anderen Allgemeinwissen 
verlangte. Die Jugendlichen hatten in dem 
Fall Glück, da sie solange mit Schreiben 
beschäftigt waren, dass leider, zumindest 
aus meiner Perspektive, die Klagemauer 
ausfallen musste. 

Die Klagemauer ist ein Sprungtraining 
im Wald, welches an einem doch ziem-
lich schrägen Hügel stattfindet. Der Name 
geht noch auf unseren alten Trainier Adam 
zurück, da wir (darunter auch ich selber) 
doch ziemlich viel geklagt und gestöhnt 
hatten. Man sollte die Übungen nicht unter-
schätzen. Trainier können ja so sadistisch 
sein! Deshalb wurde auch ziemlich geju-
belt, als ich verkündete, dass sich sofort 
für die Stadt umgezogen werden sollte. In 
der Stadt angekommen, spazierten wir zu 
erst in der großen Fußgängerzone, bevor 
wir alle gemeinsam (zum ersten Mal) bei 
Dominos Pizza essen waren. So aßen wir 
gemeinsam 5 XXL Pizzas mit den für Po-
len typischen Tomaten- und Knoblauchso-
ßen. Anschließend hatten wir alle noch ein 
bisschen Zeit, um durch das Einkaufscen-
ter „Focus“ zu laufen und dies und das zu 
kaufen. Zum Schluss erinnerten mich die 
Jungs noch daran, in dem vorhandenen 

Supermarkt noch was für das Lagerfeuer 
am Abend einzukaufen. Gesagt getan. Zur 
Freude aller bezahlte ich den gesamten 
Einkauf aus der Reisekasse.

Das Lagerfeuer fand wie gewohnt auf dem 
dafür vorgesehenen Platz statt, was jedoch 
nicht selbstverständlich ist, da ich vorher 
im Büro ein ständiges hin und her hatte, da 
zeitgleich die Betriebsfeier der Angestellten 
dort stattfand. Die entschieden sich jedoch 
wegen des unsicheren Wetters für das di-
rekt am Platz liegenden Zelt und machten 
dort viel Musik, tanzten und zu unserer 
Belustigung sagen sie auch Karaoke. Die 
Musik war nicht immer unser Geschmack, 
aber dafür hatten wir ein tolles Feuer und 
Sitzgelegenheiten. Wir verbrachten also 
den Abend am Feuer und grillten unsere 
Würstchen und Marshmallows.

Tja, was soll ich sagen? Die Zeit war wie 
immer viel zu schnell vorbei, wobei ich noch 
eine Menge damit zu tun hatte, die ganzen 
Tests zu korrigieren. Diese abschließende 
Challenge war die letztliche Entscheidung 
um den Team Sieg. Diesen konnte sich 
letztlich Team B nach langer Aufholjagd, sie 
lagen am Mittwoch noch 7:2 hinten, sichern. 
Den Einzelgutschein gewann Leonard. 
Herzlichen Glückwunsch an alle Sieger, 
aber auch an Team A, ihr habt großartig ge-
fightet und mir, und ich denke auch Team B, 
gezeigt, was es heißt zu kämpfen und über 
sich hinauszuwachsen.

Abschließend möchte ich sagen, dass es 
für mich eines der schönsten Trainingslager 
war und möchte mich herzlich bei euch für 
diese tolle Woche bedanken. Einen beson-
deren Dank möchte ich noch an Alix richten, 
die mir vor Ort viel geholfen hat und mein 
zweites Paar wachsame Augen war.

Das Sommertrainingslager findet vom 13. 
bis 22. August 2014 statt. Es sind wie im-
mer 24 Plätze gebucht. Anmeldung läuft ab 
sofort per Mail oder beim Training. 
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FECHTEN

OSC Fechterin fährt zu EM
Seit September 2013 fechtet Sophia Wer-
ner im Olympiastützpunkt in Bonn und 
sammelt ein spitzen Ergebnis nach dem 
anderen. Nach einer sehr erfolgreichen Teil-
nahme beim Junioren Weltcup, wo sie mit 
Platz 14 das beste deutsche Ergebnis er-
zielte, wurde Sophia für die Kadetten-EM in 
Jerusalem im Einzel und in der Mannschaft 
sowie zur Junioren-EM in der Mannschaft 
nominiert. Das ist das erste Mal in der Ge-
schichte der OSC Berlin Fechtabteilung. 
Letztlich belegte Sophia einen fantasti-
schen 26. Platz. Herzlichen Glückwunsch 
zu dieser Leistung. Wir wünschen dir wei-
terhin viel Erfolg.

Bronzener Erfolg bei den 
Deutschen A-Jugend Meisterschaften
Die diesjährige Deutsche Meisterschaft der 
A-Jugendlichen fand in Dillingen statt. Wie 

Tillmann mit seiner Trainerin Caroline Linde

schon letztes Jahr, war Sophia Werner wie-
der mit von der Partie. Nach dem sie sich 
schon letztes Jahr einen 7. Platz als noch 
B-Jugendliche erkämpft hatte, legte Sophia 
dieses Jahr noch ein paar Plätze zu. Sie 
verlor nur knapp das Gefecht zum Einzug 
ins Finale und belegte damit den 3. Platz 
und damit die Bronzemedaille. Gratulation 
für diesen und zahlreiche andere Erfolge, 
die den Rahmen hier sprengen würden. 
Weiter so.

Berliner Meisterschaften Schüler
Am ersten Mai-Wochenende fand die Ber-
liner Meisterschaft der Schüler statt. Für 
unseren Verein trat Fritz Matzanke an den 
Start und belegte den 6. Platz und bekam 
dafür auch eine Urkunde. Ein toller Erfolg 
für das erste Ranglistenturnier. Ich hoffe, es 
folgen noch viele weitere Erfolge.

Tillmann mit seiner Trainerin Caroline Linde
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3. Frauen - Saisonfazit
von Sabine R. 

Mit dem letzten Spiel der Saison und dem 
Sieg am Sonntag gegen Rotation P. B. II 
war der Klassenerhalt in der Stadtliga per-
fekt!

Der Saisonstart im September 2013 war 
vielversprechend, eine neuformatierte 3. 
Frauenmannschaft mit jungen Spielerinnen: 
wie Angie, Jacky, Ines, Linda und Sina und 
zwei aus der „Mutterschaftspause“ zurück-
kehrenden: Johanna und Isa. Ein Kader von 
20 Damen stand zur Verfügung. Die ersten 
Punktspiele liefen ganz gut, wir haben sie 
gewonnen oder knapp mit ein/zwei Toren 
verloren. In der Mitte der Hinrunde viel Ver-
letzungspech: Ela mit einem Bandschei-
benvorfall, Angie mit Kreuzbandriss, Yvi mit 
einer Schienbeinkopfverletzung, Johanna 
mit Schleudertrauma usw. Somit war der 
komplette Rückraum Anfang Januar weg. 
Die Spiele gingen verloren und wir rutsch-
ten in der Tabelle immer tiefer - Abstiegs-
gefahr!!! Immer wieder stand eine nicht 
eingespielte Mannschaft auf der Platte und 
es gab nur wenig Alternativen für den Rück-
raum, der torgefährlich war. Für die letzten 
5 Punktspiele baten wir um Unterstützung, 
die auch dank Karin prompt zur Verfügung 
stand. Nochmal ein herzliches Dankeschön 
an Karin für die Organisation.

Ein besonderer Dank auch an Sophie, 
Paula, Krümel, Samy und Lara aus der 
wA, Denise, Katrin, Marela, Katja und 
Yessica aus der 2. und Janika aus der 
1. Frauen für eure tatkräftige Unterstüt-
zung.

Dadurch haben wir in den letzten fünf 
Punktspielen 7 Punkte geholt, die dann 
ausreichten, die Stadtliga zu halten: 6. Platz 
mit 15:21 Punkten und +18 Toren.
Klassenerhalt!

Die Handballabteilung gratuliert:

_ ANITA PLÖTZ zum 75 jährigen Jubilä-
um. Sie ist seit über 65 Jahren sehr aktiv 
im Verein, war Schriftwartin, sitzt bei den 
Spielen der 2. und 3.Frauen mit ihrem Mann 
Kalle im Kampfgericht, kümmert sich mit um 
den Versand der Vereinszeitschrift, organi-
siert die Kassenbesetzung bei den Heim-
spielen unserer 1.Frauen. Vielen Dank für 
dein Engagement, liebe Anita!                   

_ PAUL GERHARD zum 75‘sten. Er hält 
seit fast 20 Jahren dem Verein die Treue 
und ist bei den Volleys sportlich aktiv.            

HANDBALL

Nachruf
von Michael Ebert

Die Handballabteilung trauert um 
Dr. Frank Stöhr

Am 10. März 2014 verstarb nach 
schwerer Krankheit unser langjähriger 

Sportkamerad Frank. 

Er war seit 1964 Mitglied der 
Handballabteilung, trainierte die 

Jungmannen (A-Jugend) und war 
selbst ein abwehrstarker Spieler 
unserer 1. Männermannschaft. 

Obwohl er vor über 30 Jahren Berlin 
den Rücken kehrte und mit seiner 

Frau Vici und beiden Kindern 
Robert und Linda in die Nähe von 

Leverkusen zog, blieb er der 
OSC Handballabteilung und seinen 

Sportkameraden immer tief verbunden.

Nun bist du vom Feld gegangen. 
Wir sehen uns im nächsten Spiel.

Die Handballabteilung
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Die Oldies 
von Anita

Am Ostermontag waren acht 
unserer Handball-Oldies mit 
den Fahr rädern unterwegs 
und legten in Blankenfelde 
eine Pause ein.

HANDBALL

UNSER NEUER 
EINSTIMMIG GEWÄHLTER 
VORSTAND:

KARIN STEINICKE 1. Abteilungsleiterin   
 
DIETER HOLK 2. Abteilungsleiter
  
FOLKE SCHILLING Kassenwart
  
YVONNE DRIEBE Schriftwartin 
   
DIETER HOLK Verbandsvertreter
  
ANNE LEUTERITZ Jugendwartin

ANGELA BUROW Kassenprüfer
EGBERT NOACKODER Kassenprüfer

Abteilungsversammlung
Y. Driebe  

Am 11. 04. 14 fand die 1,5 – stündige Ab-
teilungsversammlung im Sportcasino statt. 
Von den nur 18 Anwesenden waren 16 
stimmberechtigt, 2 Gäste wohnten der Sit-
zung bei, Peter Hannemann, unser OSC-Vi-
zepräsident und Ilka Wiesner 2.Vorsitzende 
des FTSC.

Angela Burow dankte den ehrenamtlich Täti-
gen – am Kampfgericht, an der Kasse, allen 
Mannschaftsbetreuern, Trainern, Spendern 
und Sponsoren, ohne sie wäre ein ord-
nungsgemäßer Spielbetrieb nicht möglich. 
Anschließend berichtete Karin Steinicke 
über die Erfolge unserer Spielgemeinschaft 
OSF, so wurden z.B. die 1. Frauen (Oberliga 
Ostsee Spree) und die 2.Frauen (Verbands-
liga) Vizemeister in ihren Spielklassen!  Toll!
Herzlichen Glückwunsch ! Unsere 3.Frau-
enmanschaft belegte den 6.Tabellenplatz 
in der Stadtliga und die 4.Frauen hielten 
den Platz in der Kreisklasse. Und auch die 
Männermannschaften der SG OSF waren in 
dieser Saison sehr erfolgreich unterwegs, 
ihr größter Erfolg Berliner Pokalmeister 
2013/2014 – Super! Zu den Tabellenstän-
den und der Aufbauarbeit innerhalb der 
weiblichen Jugendmannschaften informierte 
uns Anne Leuteritz. Nach dem Bericht der 
Kassenwartin und der Kassenprüfer erfolg-
te die Aussprache über den Haushalt 2014, 
so wurde auch von Seiten der Anwesenden 

um eine Straffung der Organisation gebe-
ten, um die säumigen Beitragspflichtigen 
besser anzumahnen. Wir konnten über die 
Sonderumlage 2.587,50€ zur Tilgung der 
Altlasten an den Hauptverein abführen (da-
von sind bis Ende 2014 noch 1.412,50€  zu 
begleichen). Die Entlastung des Vorstandes 
einstimmig. Bei der anschließenden Wahl 
des neuen Vorstandes stand unsere „alte“ 
Vorsitzende Angela Burow aus beruflichen 
Gründen leider nicht mehr zur Verfügung, 
auf diesem Wege vielen Dank für die gelei-
stete Arbeit über all die Jahre!
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BBM 10.000m
OSCer weiterhin 
erfolgreich!
H. H., 07.04.2014, Fotos: Sven K.

Die Berlin-Brandenburgischen Meister-
schaften im 10.000 Meterlauf wurden am 
Samstag, 12. April, nur sechs Tage nach 
der Deutschen Meisterschaft im Halbma-
rathon, im Mommsenstadion ausgetragen. 
Verständlich, dass der OSC Berlin nur mit 
kleinerer Mannschaft an den Start ging. 

Trotzdem konnten sich unsere Langstreck-
ler über gute Ergebnisse freuen:

Bei den Seniorinnen lief Sylvia Renz (W45) 
mit 42:32,96 Minuten zu einem erneuten 
Titel. Stephan Hempel (M50) siegte in 
37:51,15 Minuten vor unserem Neuzugang 
Uwe Richter 40:02,71 Minuten. Stephan 
Wenzel (M45) erreichte mit 39:23,96 Minu-
ten Bestzeit und Rang 3.

Auch unser neues Mitglied Tobias Hömberg 
(M35) befindet sich auf einem Weg zu wei-
teren Verbesserungen, was er mit 36:23.96 
Minuten unter Beweis stellte. 

Herzlichen Glückwunsch unseren Lang-
strecklern!

BBM 10.000m, Solo, Sven, Axel „Strahlende Sieger“

LEICHTATLETIK
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PRELLBALL KENDO

Europameisterschaften 
im Kendo. Bronzemedaille 
für Sabine Nuding
 

Bei der diesjährigen Kendo Europameister-
schaft vom 13. bis 15. April 2014 in Cler-
mont-Ferrand (Frankreich) kämpften 17 
deutsche Teilnehmer, im Team und im Ein-
zel, um die Titel. In der Deutschen Damen 
Nationalmannschaft war unsere Sabine Nu-
ding vom OSC.

Am ersten Wettkampftag konnte die Deut-
sche Jugend im Team den zweiten Platz 
erkämpfen und Silber und Bronze in den 
Einzelwettkämpfen. 

Am Nachmittag traten die fünf deutschen 
Frauen zusammen mit Sabine Nuding im 

Teamkampf an. Dabei wurde zuerst der 
Sieger  eines von drei Teams beinhalten-
den Pools ermittelt. Wobei jeder gegen je-
den antritt und der Sieger sich damit für die 
K.O.-Runde qualifizierte. Dies gelang den 
deutschen Damen. 

Gepuscht von diesem Erfolg kämpften sie 
sich im weiteren Verlauf bis hoch ins Halb-
finale. Dort mussten sie sich dem nieder-
ländischen Team geschlagen geben und 
erreichten den dritten Platz. 

Am Samstag konnten die deutschen Her-
ren im Team den Erfolg der Damen leider 
nicht fortführen. Sie unterlagen knapp im 
Viertelfinale der italienischen Mannschaft. 
Im Einzel am letzten Tag der WM konnte 
sich unsere Mannschaftskapitänin , Sabrina 
Kumpf, die Bronzemedaille sichern. 

v.l.n.r. Kathrin Köppe, Marina Hokari, Sabrina Kumpf, Sabine Nuding, Jasmin Rodig. 
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Berliner Latein- 
Meisterschaften am 
15. Februar 2014

Christel Brakhage

Seit einer Woche wurde in Sotschi um 
Ruhm und Ehren gekämpft. Dass die Olym-
piade nur alle 4 Jahre stattfindet ist aller-
dings nicht der einzige Unterschied zu un-
serem Berliner Highlight – bei uns starten 
garantiert nur Amateure! Wenn auch eine 
Nummer kleiner, so ging es am Wochenen-
de des 15. und 16. Februar bei den letzten 
Frühjahrsmeisterschaften auch um einiges: 
Der Ehrgeiz und die Hoffnungen auf Erfolg 
unserer Tanzsportler standen denen der 
Aktiven bei der Winterolympiade sicher-
lich in nichts nach. Auch in Berlin ging es 

um Sieg und Platzierungen und alle hatten 
sich mit viel Fleiß und Ehrgeiz auf diesen 
Tag vorbereitet, um ihr persönliches Ziel zu 
erreichen. Jeweils 11 Starts in 14, bzw. 11 
Klassen standen von Blau-Silber Paaren 
an den beiden Tagen auf den Startlisten 
und es war „the same procedure as last 
year“, denn auch in diesem Jahr hatte der 
OTK Schwarz-Weiß die Ausrichtung dieses 
Events übernommen. Soviel vorab: Fast 
alle unsere Paare aus diesem Jahr waren 
im vergangenen Jahr in den Finalrunden, 
und so hatten wir berechtigte Hoffnung auf 
großartige Erfolge auch in diesem Jahr. 
Diesmal war die Halle angenehm tempe-
riert, so dass weder die Akteure noch die 
Zuschauer Probleme hatten, die Körper auf 
Betriebstemperatur zu bringen. Genug der 
Vorrede – stürzen wir uns nun ins Turnier-
geschehen:

Ohne große Veränderungen der Klassen-
stärken gegenüber dem Vorjahr wurden in 
den Kinder- und D.C Junioren-Klassen die 
Meister 2014 ermittelt, als der Blau-Silber 
mit Johann Rachstein – Natalia Marian-
kowska  ins Geschehen eingriff. Sowohl in 
der Junioren I B (4. Platz) als auch in der 
Junioren II B (6. Platz) konnten sie sich für 
das Finale qualifizieren. Nur in der Jugend 
B/A hatten wir keine Paare dabei – in allen 
folgenden Startklassen dagegen war der 
Blau-Silber präsent. Nach der Jugend hat-
ten in den 3 folgenden Klassen die Senioren 
das Wort und Steffen und Andrea Buder  er-
öffneten den Reigen unserer erfolgreichen 
Latein-Paare. Nur ein Paar aus Neuruppin 
machte ihnen den obersten Treppchenplatz 
streitig – trotzdem waren sie das erste der 
Berliner Senioren B II Paare und somit Ber-
liner Meister dieser Klasse. Auch in der dar-
auffolgenden Senioren I A Klasse waren von 
den 5 Startern zwei auswärtige dabei. Tilo 
Zepernick – Fatma Bahalwan  hinterließen 
sowohl bei den Wertungsrichtern als auch 
beim Publikum einen großartigen Eindruck 
und standen als zweitbestes Berliner Paar 
und somit als Vizemeister auf dem Podest, 

TANZEN

Vizemeister Senioren I A Tilo Zepernick – Fatma Bahalwan
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Erwachsenencamp

obwohl sie dort an 3. Stelle Aufstellung nah-
men. Wegen der geringen Beteiligung wur-
de die Senioren II A und S kombiniert aus-
getragen. Als neues Senioren II Paar waren 
hier René und Katrin Agater am Start und 
konnten ihren Bronze-Rang vom Vorjahr 
erfolgreich verteidigen. Die übrigen Klassen 
waren danach wieder den Hauptgruppen 
gewidmet – alle mit Blau-Silber Paaren auf 
den Startlisten. Richtig voll wurde es, als die 
18 Paare der Hgr. B vorgestellt wurden, da-
bei unsere gerade 2 Wochen zuvor in diese 
Klasse aufgestiegenen Christian Hassen-
stein – Dana Guerra. 

Dagegen ließen Niko Möls – Kathleen Voi-
gt von Anfang an keinen Zweifel an ihrem 
Siegeswillen. Über eine 11-paarige Zwi-
schenrunde präsentierten sie sich im Fina-
le hervorragend und gaben im Verlauf des 
Turniers immer weniger Bestwertungen an 
ihre Verfolger ab. Mit dem Berliner Meisterti-
tel und dem Aufstieg in die A-Klasse wurden 
sie schließlich belohnt. Erwartungsgemäß 
war die Gretel-Bergmann-Halle in der Zwi-
schenzeit so gut mit Publikum gefüllt, dass 
die Paare eine ihren großartigen Leistungen 
angemessene und lautstarke Kulisse hat-
ten. In der nächsten Startklasse, der Hgr. 
A, hatte der Blau-Silber zwei Paare unter 
den 10 Anwärtern auf den Titel dabei. Bei-
de ließen nichts anbrennen und eroberten 

Berliner Meister Senioren II B Steffen und Andrea 
Buder

sich furios Plätze auf dem Siegertreppchen. 
André Brandewiede – Aminata Diarra wur-
den Vizemeister und Ingo Madel – Rosina 
Witzsche standen gleich daneben auf dem 
Bronzerang Im Highlight dieses Turnier-
tages hatten wir ein Paar am Start, das in 
dieser Konstellation vielen noch unbekannt 
war. Robert Beitsch – Anastasia Bodnar 
Dieses Paar ist für unseren Club ein wahrer 
Glücksfall. Sie präsentierten sich unter dem 
Jubel der Zuschauer, bei dem die Musik fast 
unterging, mit unglaublichem Wirbel und 
mitreißender Tanzfreude, die auf das Publi-
kum übersprang, so dass der 1. Platz und 
damit der Titel des Berliner Meisters mehr 
als berechtigt war. Man muss in den Anna-
len des Blau-(Weiß)Silber schon sehr weit 
zurückgehen, um einen Berliner Meister in 

Berliner Meister Senioren II B Steffen und Andrea Buder

Bronzerang Sen. II A für Katrin und René Agater
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der Hauptgruppe S-Latein zu finden. 
Bei der anschließenden traditionel-
len Meisterfeier konnten sich Trainer, 
Vorstand und Clubmitglieder im Blau-
Silber Casino an Pizza und Sekt laben. 
Trotz der späten Stunde war es richtig 
nett, und als dann noch ein paar Me-
daillenträger eintrafen, konnte unsere 
Vorsitzende Karin Pfaffenbach einige 
der Gutscheine und Prämien verteilen 
und im Namen aller ihre Begeisterung 
über die großartigen Leistungen der 
Paare ausdrücken.

TANZEN

Berliner Meister Hauptgruppe S 
Robert Beitsch – Anastasia Bodnar

A Vizemeister André Brandewiede – Aminata Diarra, 
3. Platz Ingo Madel – Rosina Witzsche

Berliner Meister Hgr. B und Aufstieg in die A-Klasse 
Niko Moels – Kathleen Voigt
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Senioren Standard 
Meisterschaften am 
16. Februar
Der zweite Tag an diesem Meister-
schafts-Wochenende war ganz 
den Senioren Standard-Tänzern 
gewidmet – und auch sie konnten 
für den Blau-Silber viele Erfolge 
ertanzen. Die ersten 4 Startklas-
sen waren vorüber, als zwei un-
serer Paare in der Senioren II C 
an den Start gingen. Das Ehepaar 
Michalski konnte die Endrunde 
nicht erreichen, während Michael 
Eichmann – Jacqueline Hinze das 
Finale mit dem 7. Platz abschlos-
sen. Schlag auf Schlag ging es mit 
den erfolgreichen Starts unserer 
Paare weiter. Nach einer Sich-
tungsrunde mussten im Finale der 
Senioren IV B-Klasse wieder die 
Zahlen sprechen: Durch die un-
übersichtliche, kunterbunte Wer-
tung war die Überraschung und 
der Jubel riesig, als Heinz und Ma-
rianne Thielemann als Vizemeister 
das Siegerpodest besteigen durf-
ten. 

Die Senioren II B wartete wie-
der mit einem heißen Eisen auf, 
und die Hoffnung wurde nicht 
enttäuscht. Andreas Hofmann – 
Dagmar Bredenbröker  konnten 
sich unter 13 gestarteten Paaren 
in dieser Klasse den eindeutigen 
Sieg ertanzen. Sie dürfen sich 
nun ein Jahr lang mit dem Titel 
des Berliner Meisters schmücken. 
Wenn die Senioren IV S Klas-
se einmarschiert, wird deutlich, 
dass sich diese Gruppe mit den 
erstaunlich fitten über 65-jährigen 
Tänzern laufend vergrößert (der 

TANZEN

Vizemeister Senioren IV B 
Heinz und Marianne Thielemann
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biologische Alterungsprozess macht zwar 
auch vor diesen Personen keinen Halt – nur 
vor Tänzern wesentlich langsamer). Diesmal 
waren es 17 Startpaare, durch die offen aus-
geschriebene Meisterschaft, drei davon aus 
anderen Landesverbänden. Drei der vom 
Blau-Silber gestarteten Paare konnten sich 
über ein 13-paariges Semifinale für die End-
runde qualifizieren. 

Ein wenig Irritation gab es, als eines der 
auswärtigen Paare letztendlich mit einer Ur-
kunde und dem Pokal für den Berliner Vize-
meister die Heimreise nach Gifhorn antreten 
konnte, so dass unser Berliner Vizemeister, 
Dr. Peter und Dr. Annette Schönherr auf dem 
3. Treppchenplatz standen. Wolfgang und 

Barbara Herz konnten in der Berliner Rei-
henfolge ihren 4. Platz vom Vorjahr vertei-
digen. Am späten Nachmittag stand mit der 
Sen. I A Standard-Klasse wieder eine kleine 
Gruppe von 5 Paaren auf dem Parkett. Nach 
einer Sichtungsrunde tanzten 3 Paare vom 
Blau-Silber gegen den Rest der Welt. Es 
fiel den Juroren sicherlich nicht leicht, diese 
Paare in eine Reihenfolge zu werten – groß-
artig waren alle und nur den Berliner Meister 
mussten sie – mit einer denkbar knappen 
Wertung, an sich vorbei ziehen lassen. Wie 
im letzten Jahr, so standen auch diesmal un-
sere drei Paare in schöner Einigkeit bei der 
Siegerehrung nebeneinander: 

Auf dem 2. Platz Karsten Schröder – Christi-

Oben: Berliner Meister Senioren II B Andreas Hofmann – Dagmar Bredenbroeker 
Rechts oben, gegenüberliegende Seite: Vizemeister Sen. IV S Peter und Annette Schoenherr
Rechts unten, gegenüberliegende Seite: Plätze 2, 3 und 4 in der Senioren I A für Karsten Schroeder – Christine Rothe, 
Christian Hoffmann – Isabelle Ruehrmund und Tilo Zepernick – Fatma Bahalwan

TANZEN
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na Rothe (denen rein rechnerisch nur ganz 
wenige Kreuze zum Sieg fehlten), dem 3. 
Platz Christian Hoffmann – Isabelle Rühr-
mund, und dem 4. Platz  Tilo Zepernick – 
Fatma Bahalwan. 

Wie immer wuchs die Spannung und Stim-
mung in der Halle beim letzten Turnier für 
die Ermittlung der Meister in diesem Früh-
jahr, der Senioren II Sonderklasse. Gert 
Faustmann – Alexandra Kley  wurden in 
dieser 17-paarigen Gruppe eindeutig als 
Favoriten gehandelt. Während sie in den 
Vorjahren in der Senioren I-Klasse den Mei-
stertitel innehatten, konnte ihnen in diesem 
Jahr auch in der Senioren II niemand das 
Wasser reichen. Von Anfang an war unser 
Paar outstanding - sie gaben in allen Tän-
zen nicht eine Bestwertung ab und erober-
ten als Berliner Meister furios den obersten 
Platz auf dem Siegerpodest. Mit unglaubli-
cher Energie und Leichtigkeit wirbelten sie 
die Reihenfolge der bisherigen Finalrunden 

Berliner Meister Senioren II Sonderklasse 
Gert Faustmann – Alexandra Kley

Erfolge der Blau-Silber Paare
Christel Brakhage

Bei den Frühjahrs-Meisterschaften, wie im 
Februar-Report berichtet, gab es reichlich 
Erfolge der Blau-Silber Paare. Darüber 
hinaus standen die Deutschen Meister-
schaften an und auch hier brauchten sich 
unsere Paare nicht zu verstecken: Bei der 
Deutschen Meisterschaft der Hauptgrup-
pe S-Latein am 15. März in Bremerhaven 
erreichten unsere Berliner Meister Robert 
Beitsch – Anastasia Bodnar unter 69 Paa-
ren die 24er Runde und belegten dort einen 
hervorragenden 16. Platz.– Damit verpas-
sten sie nur knapp das 14-paarige Semi-
finale, das sie aus Sicht vieler Fachleute 
durchaus hätten erreichen können. Bei der 
Gebietsmeisterschaft Ost in der kombi-
nierten Jugend- und Hauptgruppe am 22. 
März waren 12 Paare am Start, von denen 
Johann Rachstein – Natalia Mariankowska 
den 8. Platz im Semifinale der Junioren II-
Klasse erreichten. Auch von unseren Ber-
liner Senioren II Meistern Gert Faustmann 
– Alexandra Kley gibt es Erfreuliches zu 
berichten: Den 2. Platz erreichten sie beim 
WDSF Ranglisten Turnier Tilburg Moves 
am 22. Februar unter 77 gestarteten Paa-
ren als bestes Deutsches Paar. 

Ebenfalls auf dem 2. Platz des Siegerpode-
stes standen sie bei ihrem ersten Start un-
ter 61 Paaren bei einer deutschen Rangliste 
Sen. II S am 6. April im Rahmen des Inter-
nationalen Bodenseetanzfestes in Fried-
richhafen. Herzlichen Glückwunsch sagen 
wir hier durch Wolfgang und Dr. Leonore 
Michalski, die beim Michel-Pokal in Glinde 
am 1. März ihren Aufstieg in die Senioren III 
B-Klasse feiern konnten.

in dieser Klasse durcheinander, so dass von 
den Vorjahres-Finalisten nur noch ein Paar 
diese Endrunde erreichte. Dieses letzte Tur-
nier der Frühjahrs-Meisterschaften  war eine 
wahre Augenweide und das Sahnehäub-
chen der Meisterschaftsserie 2014.
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J.F.

Wir freuen uns über viele 
Erfolge unserer Leichtathleten! 

Doch hinter jedem sportlichem Erfolg 
steht auch ehrenamtliches Engagement!

Wann gibst Du uns die Ehre mit deiner Mitarbeit? 
Im Präsidium, in den Abteilungsvorständen, 

als Trainer oder als Helfer.

Ehrenamt ist cool! 

Dein Start in das OSC- oder Blau-Silber-Management ist 
ganz einfach.  Nimm Kontakt auf mit unseren Vorstands-,  
Präsidiumsmitgliedern oder trage Dich in die  OSC-Ehrenamts- 
und -Trainerbörse im Internet ein.  Auch  Veranstaltungshelfer 
in den Bereichen Technik, Einlasskontrollen, Gäste- und 
Infostandbetreuungen werden gesucht.
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Mitgliederversammlung 
am 30. März 2014
Christel Brakhage

Immerhin hatten sich von unseren z.Zt. 
knapp 355 Mitgliedern – trotz des traumhaf-
ten Frühlingswetters am Sonntagnachmit-
tag - knapp 60 Personen für die Jahresver-
sammlung des Blau-Silber Zeit genommen. 
Auch der Halbmarathon durch Berlin hatte 
keinen negativen Einfluss und so stand dem 
pünktlichen Beginn mit Hendrik Heneke - 
als einstimmig gewähltem Versammlungs-
leiter - nichts mehr im Wege. In ihrer Be-
grüßung dankte unsere Vorsitzende Karin 
Pfaffenbach nicht nur den Mitgliedern für ihr 
Erscheinen, sondern auch ihren Vorstands-
kollegen für die geleistete, ehrenamtliche 
Arbeit und die gute Zusammenarbeit. Durch 

die wieder anschaulich durch Wilhelm Som-
merhäuser auf Folien vorbereiteten Unterla-
gen konnten die einzelnen Tagesordnungs-
punkte zügig abgearbeitet werden. Bei den 
Berichten des Vorstandes ging es u.a. um 
die Mitgliederentwicklung, die vor allem 
durch Wilhelm Sommerhäuser gepflegten 
Kontakte zum Bezirksamt, den Parteien 
und dem Senat, die Club-Struktur und den 
Rückblick auf Veranstaltungen. Von beson-
derem Interesse war natürlich wieder die 
Raumfrage. Wie W.S. berichten konnte, 
ist der Verbleib unseres Clubs im Rathaus 
Friedenau zunächst gesichert und auch bei 
der Frage der weiteren Nutzung des Schle-
siensaals hat der Blau-Silber, dem Verneh-
men nach, keine schlechten Karten. Die 
Verhandlungen laufen und unsere Mitglie-
der werden umgehend informiert, sobald 
es diesbezüglich neue Erkenntnisse gibt. 

Der neue Vorstand des Blau-Silber Tanzsportclubs: (Vorn – von links): Wilhelm Sommerhäuser  stellv. Vorsitzender,  Karin 
Pfaffenbach  Vorsitzende,  Carsten Schröder  stellv. Vorsitzender, (hinten) Christel Brakhage  Pressewartin,  Manfred Barten-
werfer  Kassenwart A,  Christian Strohm  Schriftführer,  Bernd Korn  Sportwart,  Karl-Heinz Reimann  Heimwart Gastro,  Tanja 
Klötzer  Jugendwartin,  Steffen Buder  (nicht im Bild)  Heimwart Technik
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Einstimmig war die Abstimmung zur Entla-
stung des Vorstandes. Die anschließende 
Pause mit Kaffee und Kuchen wurde vom 
Auditorium ausgiebig genutzt. Der TOP 5 
sah die Neuwahlen des Vorstandes vor und 
auch hier war durch das einstimmige Votum 
für eine Blockwahl der neue (und in der Zu-
sammensetzung fast alte) Vorstand – nach 
gefühlten 10 Minuten bestätigt. 

Veränderungen gab es erfreulicherweise, 
als sich Christian Strohm (25 J.) für den 
vakanten Posten des Schriftführers zur Ver-
fügung stellte. Möge er seine Aufgabe mit 
Freude und Engagement lange Zeit erfüllen! 
Die Verantwortung für unsere Bar im Club-
Casino übernahm Kalle Reimann, der hof-
fentlich bald von Michael Blietz, nach des-
sen Genesung, unterstützt werden kann. 
Als Heimwart Technik wurde Steffen Buder 
gewählt, der sich schon seit einiger Zeit er-
folgreich in diese Funktion eingebracht hat. 
Damit sieht also die Zusammensetzung des 

Blau-Silber-Vorstandes wie folgt aus: siehe 
Bild und Bildunterschrift links.

Auch die übrigen Tagesordnungspunkte, 
wie der Etat, der Jugendbereich, der sich 
den Aussagen der Jugendwartin Tanja Klöt-
zer gemäß im Jahr 2013 leicht stabilisiert 
hat und die Aufstellung der Delegiertenli-
ste für die OSC-Versammlung am 29. April 
2014 verliefen problemlos. Anträge waren 
nicht eingegangen, so dass Karin Pfaffen-
bach die Versammlung nach ca. zwei Stun-
den schließen konnte. Wie vorgesehen, 
lud der Vorstand im Anschluss im Rahmen 
eines kleinen Empfanges für die Aushän-
digung der Gutscheine und Prämien der 
letzten Monate zur Ehrung unserer erfolg-
reichen Paare bei den Meisterschaften ein. 
Der Eindruck, dass unsere Mitglieder gerne 
jede Gelegenheit wahrnehmen, um mitein-
ander zu plaudern und zu feiern täuschte 
nicht, denn auch an diesem Sonntagnach-
mittag war „open end“ angesagt.

Meisterehrung im Blau-Silber Casiono
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Ordentliche 
Mitgliederversammlung

Am Freitag, den 25. April 2014 fand unse-
re ordentliche Mitgliederversammlung statt. 
Die etwas bescheidene Kulisse von ca. 30 
Mitgliedern ist sicherlich nicht auf einen 
langweiligen Inhalt der Versammlung zu-
rückzuführen, sondern eher der Tatsache 
geschuldet, dass der Termin am Ende der 
Ferien lag und das schöne Wetter zu an-
deren Aktivitäten einlud. Diejenigen, die 
gekommen waren, wurden belohnt, die ak-
tuellen Geschehnisse in unserem Verein 
von den handelnden Personen erklärt und 
visualisiert zu bekommen. Im Vorfeld hatte 
unser Vorsitzender Friedbert Schuckert die 
Tagesordnung an alle Mitglieder verschickt 
und die Geschäftsberichte umfassend 
schriftlich erläutert. Entsprechend der Ta-
gesordnung wurde Folgendes besprochen 
und beschlossen und festgehalten. Ge-
schäftsbericht:

Mitglieder 
Friedbert Schuckert konnte erfreulicherwei-
se berichten, dass im Erwachsenenbereich 
zum ersten Mal die Eintritte höher als die 
Austritte sind und der Aufwärtstrend und 
das Interesse an unserer Tennisabteilung 
weiter anhält. Um die Integration neuer Mit-
glieder zu gewährleisten, arbeiten unser 
Vorstandsmitglied Hans Ernst und die Ten-
nisschule eng zusammen. Durch die An-
meldung der zweiten Damenmannschaft, 
die fast ganz aus Neumitgliedern besteht, 
haben sie schon erste Erfolge vorzuweisen.

Sportangebote
Neben dem Schleifchenturnier, dem Club-
turnier und dem Kennenlern-Turnier für 
alte und neue Mitglieder haben wir unsere 
Sportangebote erweitert. So werden wir zu 
den Verbandsspielen 21 Mannschaften(15 
Erwachsene/6 Jugend) melden und in den 
Sommerferien findet zum ersten Mal der 
vom Tennisverband organisierte Mixed-
Teampokal statt. Hier besteht die Möglich-

keit, an jedem Ferienwochenende ab dem 
5. Juli jeweils sonntags um 13 Uhr ein Match 
zu bestreiten. Gespielt wird an 4 Spielta-
gen. Die Endspiele sind am 16/17. August. 
Eine Mannschaft besteht aus vier Herren 
und zwei Damen, die nach den jeweiligen 
Einzeln ein Herren Doppel und zwei Mixed 
Doppel spielen. Wir versprechen uns da-
durch eine Belebung der Ferienzeit und 
haben eine Mannschaft in der Altersklasse 
offen für alle und in der Spielklasse LK 10-
19 gemeldet. Ziel ist es, möglichst viele Mit-
glieder zu aktivieren, wenigstens an einem 
Wochenende an den Spielen teilzunehmen. 
Die Benennung der Spieler muss zum 
21.06.2014 erfolgen. Nach der Auslosung 
werden wir in der Verbandsliga Gruppe B 
gegen die Mannschaften SG Bergmann-
Borsig, TC Friedrichshain, Berliner Tennis 
Club 92 und PTC Rot Weiß antreten. Inter-
essenten melden sich bitte bei Arnold  Blu-
mendeller oder Inge Lommatzsch. Weiterhin 
besteht die Möglichkeit, sich im Aushang im 
Clubhaus einzutragen. Daneben wird auch 
die Tennisschule verstärkt für Erwachsene 
in und außerhalb der Ferien Tenniscamps 
oder andere Sportmöglichkeiten anbieten.

Anlage und Baumaßnahmen
Die Situation der Anlage und der Bau-
maßnahmen präsentierte Jürgen Platena. 
Anhand von Fotos und Plänen wurde den 
Mitgliedern erklärt, welche Maßnahmen 
bereits erledigt und welche noch geplant 
sind. Bei der Sanierung der Duschen ist es 
gelungen, eine Förderung durch das Land 
Berlin zu bekommen. Sollte alles planmä-
ßig laufen, wird unser Antrag kurzfristig 
beschieden und die Maßnahmen können 
im Sommer beginnen. Anhand von Grund-
rissen zeigte Jürgen  Platena, wie bei den 
sanitären Anlagen die zukünftige Trennung 
von Gäste- und Mitgliederbereich erfolgen 
soll. Die Mitglieder äußerten sich sehr posi-
tiv zu den bereits durchgeführten Maßnah-
men und lobten die Hauptakteuren Fried-
bert Schuckert und Jürgen Platena für ihren 
zeitintensiven Einsatz.
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Friedbert Schuckert wies darauf hin, dass 
die Steuererstattungen für die Jahre 2012 
und 2013 noch nicht eingegangen sind. 
Durch den zwischenzeitlichen Wechsel des 
Steuerberaters soll dies aber kurzfristig be-
hoben werden. Ansonsten ist das Jahr im 
Vereinsbereich mit einem Überschuss von 
13.000,-- € abgeschlossen worden.

Unterstützung
Unser Dank gilt allen Mitgliedern, die uns 
durch Spenden oder ehrenamtliche Tätig-
keit jeglicher Art, wie z. B. Auf- und Abbau 
der Halle, unterstützt haben. Ohne das 
Engagement der Mitglieder ist der Verein 
nicht überlebensfähig und sind auch die 
derzeitigen Beiträge nicht zu halten. Beson-
ders hervorheben wollen wir dabei Sigurd 
Dallmann, der uns die gesamten Heizölko-
sten in dem Moment, als die Preise niedrig 
waren, vorfinanziert hat, den zwei Vereins-
mitgliedern, die kurzfristig Kredite zur Er-
bringung der Eigenleistung zur Verfügung 
gestellt haben sowie Dieter Raschendor-
fer, der es durch seine guten Beziehungen 
ermöglicht hat, dass die Kosten in Höhe 
von 10.000,--€ für die Erneuerung der Ab-
wasserleitungen außerhalb des Gebäudes 
nicht von uns getragen wurden. – Bei dieser 
Gelegenheit komme ich dem Wunsch von 
Dieter gerne nach, mich in seinem Namen 
für die Anteilnahme und die Wertschätzung, 
die er in den letzten schweren Wochen er-
fahren hat, herzlich zu bedanken.

Ehrungen
Neben den zahlreichen Ehrungen ist die 
60-jährige Mitgliedschaft von Prof. Sigurd 
Dallmann hervorzuheben. Sigurd war unter 
anderem jahrelang als Vorsitzender im Vor-
stand tätig und nimmt auch jetzt interessiert  
an den Mitgliederversammlungen teil, die er  
mit hilfreichen Hinweisen begleitet. Die Ur-
kunde für die 40-jährige Mitgliedschaft von 
Karin Bochow konnte stellvertretend ihrem  
Sohn Stefan Boetticher überreicht werden. 
Leider war Stefan Kinzel nicht anwesend, 

um seine Urkunden  für eine 40-jährige Mit-
gliedschaft entgegen zu nehmen. Für 25-jäh-
rige Mitgliedschaft wurden Heike Leißering, 
Birgit Freier, Leonhard Beulker und Martin 
Görling geehrt. Für 10-jährige Mitgliedschaft 
erhielten Klaus Anderssohn, Biljana Balic, 
Dorian Dembski, Jana Halberg, Dragana Ja-
lovcic, Sabine Müller, Stephanie Neeb, Na-
dine Sahland , Hildegard Yacob und Yacob 
Yacob eine Urkunde.

Bericht der Kassenprüfer
Es gab keine Beanstandungen zum Bericht

Entlastung des Vorstandes
Der Vorstand wurde einstimmig entlastet.

Festsetzung der Beiträge und Verab-
schiedung des Etats 2014
Der Etat 2014 wurde unter Beibehaltung der 
jetzigen Beiträge  einstimmig verabschiedet

Anträge
Weitere Anträge wurden nicht gestellt. Zum 
Punkt Verschiedenes nichts hinzugefügt. 
Die Versammlung endete um 20.30. Uhr

Ehrung Sigurd Dallmann

TENNIS
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Sportwart und 
Öffentlichkeitsarbeit
Arnold Blumendeller

Änderungen der Wettkampfspielordnung in 
2014. Neben einigen redaktionellen Ände-
rungen der Wettkampfspielordnung gibt es 
drei wesentliche Änderungen: Ab der AK 30 
kann bei der namentlichen Meldung  eine 
Einstufung der Spieler nach ihrer individu-
ellen Spielstärke unter Berücksichtigung 
sportlicher Aspekte vorgenommen werden. 
D.h. bei  entsprechender Begründung kann 
auf Antrag von der Meldung nach Leistungs-
klasse abgewichen werden. Ein Spieler 
darf an einem Spieltag nur in maximal zwei 
Mannschaften spielen. Einzel darf ein Spie-
ler an einem Spieltag nur in einer Mann-
schaft spielen. D.h. das Spielen an einem 
Tag ist nun auch auf eine andere Altersklas-
se ausgedehnt. Es ist somit nun gestattet, 
am Vormittag z.B. bei den Herren und am 
Nachmittag bei den Herren 40 zu spielen. 
Dabei darf nur ein Einzel gespielt werden.

Als Spieltag gilt der Kalendertag, an dem 
das Spiel ursprünglich angesetzt ist. Zwar 

sind Verschiebungen weiterhin möglich. Für 
das Festspielen oder das Spielen in zwei 
Mannschaften ist jedoch der ursprüngliche 
Spieltag entscheidend. 

Weiterhin ist geplant, eine Umfrage un-
ter den Mitgliedern des TVBB zum Thema 
Match-Tie-Break oder zwei Gewinnsätze 
durchzuführen.

Beschlossen wurde dies alles auf der Jah-
reshauptversammlung des TVBB am 24. 
03. 2014. Dort wurde unser Vereinsmitglied 
Alfred Krüger mit der goldenen Ehrennadel 
des Verbandes geehrt. Alfred wird bald 80 
Jahre alt und ist mittlerweile über 50 Jahre 
im Verein. Dabei war er immer als Mann-
schaftsspieler aktiv, zuletzt in der Herren 
65. Seit Jahren engagiert er sich im Ver-
band, unter anderem für Regelfragen bei 
den Verbandsspielen. 

Als ausgewiesener Experte steht er für 
Rückfragen gerne zur Verfügung. Wie jedes 
Jahr weist er daraufhin, dass am 18.05.2014 
in Berlin der Fahrradmarathon stattfindet 
und bittet, dies rechtzeitig bei der Anfahrt zu 
den Verbandsspielen zu berücksichtigen. 

Alfred Krüger neben TVBB Präsident Dr. Klaus-Peter Walter

TENNIS
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Captains Cup in Linden
Arnold Blumendeller

Traditionell am Ende des Winters zieht es 
die Spieler der ehemaligen II. Herren 40 
in den Süden. Nachdem im letzten Jahr 
in Österreich eine Skireise  auf dem Pro-
gramm stand, ist dieses Jahr der Tennis-
sport wieder in den Vordergrund gerückt. 
Mit zunehmendem Alter hat man die Termi-
ne zugunsten des sportfreien Freizeitpro-
gramms etwas verkürzt. Gleichwohl hatte 
man sich der Herausforderung zu stellen, 
an zwei Tagen die drei Stunden für drei 
Plätze optimal zu nutzen und unter Berück-
sichtigung der individuellen Befindlichkeiten 
einen gerechten Turniermodus zu erfinden. 

Dies gelang bei reichlich Obstler, wobei die 
leeren Schnapsgläser dazu dienten, die 
Reihenfolge der Spieler und die Platzanset-
zungen realitätsnah zu simulieren. Dabei 
kam erschwerend hinzu, dass von den ur-
sprünglich vorgesehenen zehn Spielern nur 
neun Spieler die Reise antreten konnten 
und beim Tennis entsprechende Pausen 
eingebaut werden mussten. Diese wurden 
dankend angenommen. 

Der Vorteil der reduzierten Anzahl war je-
doch, dass An- und Rückfahrt 
mit allen Spielern gemeinsam 
im Bus möglich war. Dies hatte 
einen hohen Unterhaltungswert. 
Das eine oder andere Fahrtbier 
sorgte für eine lockere, ausge-
lassene Stimmung. Das ging 
natürlich nicht zu lasten der Si-
cherheit, denn am Steuer saß 
Taxiprofi Clemens Hauser, dem 
auch ohne Bier nicht der Ge-
sprächsstoff ausgeht. 

Unterkunft fand das Team im 
Haus des Schwiegervaters von 
Sepp Vogl in Linden. Dies ist ein 
Ort in Mittelfranken in der Nähe 
von Herzogenaurach, der Wie-

ge der deutschen Sportmarken Adidas und 
Puma. Von dort aus wurden die Sportstät-
ten, Sehenswürdigkeiten und vor allem die 
zünftigen  Wirtshäuser angefahren. Abends  
konnte man im Haus am gemütlichen Ofen 
die Gastfreundschaft genießen und sich 
auch schon vor dem Aschermittwoch laut-
hals an einer Diskussion über alle politi-
schen Themen beteiligen. 

Bei einem Entspannungsbesuch in der 
Franken Therme fiel auf, dass die kalorien-
bewusste fränkische Lebensart bei einigen 
Saunagästen eine im wahrsten Sinne des 
Wortes gewichtige Rolle spielt. 

Rein sportlich wäre noch zu erwähnen, 
dass Michael Creutz ganz knapp vor Sepp 
Vogl und Stefan Boetticher die Punktewer-
tung gewonnen hat. Die anderen Teilneh-
mer Clemens Hauser, Michael Berneburg, 
Ralf Stahlberg, Markus Eisemann, Jens 
Wernitzki und Arnold Blumendeller folgen 
dicht dahinter. 

Verlierer gab es keine, denn wer an diesem 
verlängerten Wochenende dabei sein konn-
te, hatte das große Los gezogen. 

Captains Cup in Linden
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Turnier der Tausend
Oliver Bertram

Zum letzten Qualifikationstunier des 54. 
Tischtennis Turnier der Tausende traten Se-
verin Weder und Philipp Salmon an. Bei den 
B-Schülern war ein 16er-Feld und bei den 
C-Schülern 14 Spieler zusammengekom-
men. Severin startete in einer 4er-Gruppe 
und kam mit 3:0 Spielen als Gruppen Er-
ster in die Hauptrunde. Philipp erreichte in 
seiner 5er-Gruppe mit 3:1 den 2.Gruppen-
platz und erreichte auch die Hauptrunde.
Severin spielte im Viertelfinale stark auf und 
bezwang seinen Gegner mit 3:2. Leider war 
dann im Halbfinale gegen den späteren Sie-
ger mit 0:3 Schluss, aber Severin hat sich für 
das Endturnier am 17.05.2014 qualifiziert.

Philipp schied leider im Viertelfinale nach 
spannendem Spiel mit 2:3 aus. Da hier die 
Plätze 5 – 8 als Nachrückplatzierungen aus-
gespielt wurden, standen noch 3 Spiele an, 
die leider alle 2:3 verloren gingen, so dass 
am Ende ein 8. Platz verbucht wurde. 

Hallensperrung

Unsere Halle steht uns seit Anfang April 
wieder zur Verfügung. Es wurde ein hervor-
ragender neuer Boden verlegt und auch die 
Ausführung der Arbeit war ausgezeichnet. 
Außerdem wurden alle Leuchtmittel in der 
Halle ausgetauscht. Leider wurde die 4- 
monatige Sperrzeit nicht genutzt, auch die 
Malerarbeiten durchzuführen. Diese finden 
zurzeit statt und wir müssen darauf etwas 
Rücksicht nehmen. Der reine Trainingsbe-
trieb ist dadurch nicht gestört. 

Die Duschen sind wegen Legionellenbefall 
noch gesperrt. Hoffentlich können diese 
auch bald wieder genutzt werden. 

Wir können nun also wieder in einer schö-
nen,  renovierten Halle trainieren. Das ist 
sehr erfreulich und ich möchte mich bei 
euch für eure Geduld während der Hallen-
sperrung bedanken. Das war keine leichte 
Zeit und wir sind alle froh, dass wir das hin-
ter uns haben.

Vereinsversammlung
Uwe Risse

Am 29. 4. 2014 fand die Vereinsversamm-
lung im Rathaus Schöneberg statt. Die 
Tischtennisabteilung wurde von sechs De-
legierten vertreten. Es gab keine Neuwah-
len, da die Ämter letztes Jahr für 2 Jahre 
gewählt wurden. Jürgen Fiedler wurde zum 
Ehrenpräsidenten ernannt. Meinen Bericht 
des Präsidenten könnt ihr in dieser Ausga-
be lesen.

Philipp Salom, Fozo: Uwe Risse
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Aus den Mannschaften

SENIOREN Die neu aufgestellte Senioren-
mannschaft legte fast einen Durchmarsch 
hin und musste sich nur einmal geschlagen 
geben. Als Staffelsieger steigt die Mann-
schaft in die 4. Klasse auf. 

1. DAMEN Die Damenmannschaft kam 
während der Saison leider nur zu einem Un-
entschieden und belegte den Platz 10. Lei-
der fällt die Mannschaft auseinander und es 
ist noch nicht ganz klar, ob wir in der näch-
sten Saison wieder eine Damenmannschaft 
aufstellen können. Es gibt Interessentinnen 
und wenn auf dem Verbandstag die 3-er 
Mannschaften für die unterste Liga be-
schlossen werden, können wir wahrschein-
lich mit neuen Spielerinnen wieder antreten.

1. HERREN Sie haben sich in einer starken 
Liga wacker geschlagen und kamen auf ei-
nen guten Platz im Mittelfeld. Der Abstand 
zur Spitze ist genauso groß wie zum Tabel-
lenende. 

2. HERREN Sie mussten kurzeitig um den 
Abstieg spielen. Da in den letzten 5 Spielen 
nicht mehr verloren wurde, kam ein respek-
tabler 4. Platz in der Kreisliga heraus. Béla 
Budde spielte ganz stark im mittleren Paar-
kreuz und war der beste Berliner Spieler in 
dieser Staffel im mittleren Paarkreuz. 

3. HERREN Sie standen zum Start der 
Rückrunde noch auf einen Abstiegsplatz. In 
der Rückserie gelang es ihnen tatsächlich, 
den Spieß umzudrehen und so wurde mit 
4 Punkten Abstand der Abstieg verhindert.

4. HERREN Es  gelang ihnen dieses leider 
nicht. 2 Punkte fehlten am Ende und jetzt 
wird der direkte Wiederaufstieg angestrebt. 

1. B-SCHÜLER Sie spielten ihre erste Sai-
son und kamen auf einen guten Platz im 
Mittelfeld. Vielen Dank an die Betreuer, die 
sie bei ihren Spielen begleitet haben.

1. A-SCHÜLER Sie spielten in einer recht 
starken Staffel und konnten dort 4 Punk-
te holen. Leider gab es in der Rückrunde 2 
kampflos gewertete Spiele. Das kann hof-
fentlich in der nächsten Saison vermieden 
werden. 

1. JUNGEN Die Jungenmannschaft wurde 
zur Rückserie zurückgezogen.

2013/14 Sportlich gesehen
Michael Loell

Es ist eine gewisse Konstanz im Klub einge-
zogen. Es gab keine spektakulären Zu- oder 
Abgänge. Die Mannschaften spielten nicht 
plötzlich viel besser oder schlechter und 
die Änderungen der persönlichen LivePZ 
der Spieler glichen sich über den Verein 
gesehen aus. Erfreulicherweise gehörte zu 
den Spielern mit der größten Verbesserung 
jemand aus der Jugendabteilung. Severin 
Weder verbesserte sich um 101 Punkte (im 
Vergleich zu Saisonbeginn) und die erste Er-
wachsenenmannschaft möchte ihn bereits 
als Jugendspieler mit Erwachsenenspielbe-
rechtigung einsetzen.  Bei den Erwachse-
nen verbesserten sich ausgerechnet Spieler 
am meisten, die eigentlich nur sporadisch 
zum Einsatz kamen. Gerrit (+110) fehlte ab 
Ende Februar wegen Semesterferien und 
Ralf (+78) trainiert ständig im Ausland. Von 
den Stammspielern machten Michael L. 
(+46), Nikolai Kirilyuk (+41), Dieter Nautz 
(+39), Peter Krause(+30) und Sven Matzp-
ohl (+30) kleine Sprünge nach vorn. Die 
Spieler mit einer negativen Bilanz wissen 
das wahrscheinlich selbst und werden sich 
im nächsten Jahr wieder verbessern.

Sportlich positiv ist sicherlich die Jugend-
arbeit zu bewerten. Die Teilnahme unserer 
Jugendspieler an Veranstaltungen des Ber-
liner Tischtennisverbandes hat wieder zuge-
nommen (Aufstiegsturniere, Meisterschaf-
ten, TTT, Berlinho-Cup).
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Gruppenbild der Amseln bei der Berliner Einzelmeisterschaft 2014
Oben: Kaja Wolff, Berliner Meisterin KM2 – Jg. 1999-2000

Unten: Helena Pfisterer, Berliner Meisterin KM2 – Jg. 2003 und jünger

TURNEN
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Bei den Berliner Einzelmeisterschaften am 
15.-16. März 2014 traten 12 OSC-Turne-
rinnen an. Alle Amseln haben sich sehr gut 
geschlagen. Hier die einzelnen Ergebnisse 
in den Mehrkämpfen und den Gerätefinals:
Aufgrund ihrer Platzierungen haben sich 
Thea Welk, Kaja Wolff und Teresa Rodri-
guez für die Teilnahme am Deutschland 
Cup in Hösbach am 07. Juni 2014 qualifi-
ziert. Wir drücken ihnen ganz doll die 
Daumen!!

Die Teilnehmerinnen beim Deutschland Cup 
müssen mindestens 12 Jahre alt sein. Des-
halb kann Helena Pfisterer in diesem Jahr 
leider noch nicht mitmachen. Herzliche 
Glückwünsche zu  den tollen Leisungen!

Zwei Berliner Meistertitel, zwei 
Vizemeisterinnen und drei Amseln 
fahren zum Deutschland Cup !!

Gruppenbild der Amseln bei der Berliner Einzelmeisterschaft 2014
Oben: Kaja Wolff, Berliner Meisterin KM2 – Jg. 1999-2000

Unten: Helena Pfisterer, Berliner Meisterin KM2 – Jg. 2003 und jünger

TURNEN
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Abschlusstabelle der Ligasaison: 
zweimal Gold und einmal Bronze 
für die Amseln  

IN DER VL1 TURNTEN: 
Mia Buckley, Sive Chambers, Finja Eisen-
bacher, Emily Kühn, Zoé Schick, Tammy 
Schwarzwälder und Kaja Wolff.

IN DER VL2 TURNTEN: 
Marla Binhack, Hannah Gross, Jennifer Mc-
Clure, Helena Pfisterer, Claire Rueffer und 
Thea Welk.

WIR GRATULIEREN UNSEREN AMSELN 
ZU DIESEN TOLLEN ERFOLGEN!!
Hier sind die Ergebnisse der Ligasaison 
2014 von den 3 OSC-Mannschaften: Ober-
liga 1, Verbandsliga 1. Verbandsliga 2. 
Die Turnerinnen der OL1 waren: Carla 
Dierks, Johanna El-Ghussein, Mina Ruef-
fer, Alethea Stoddard, Emma Stoddard und 
Gloria Sost.

Unten rechte Seite: Turnerinnen der OL1-Mannschaft
Oben rechte Seite:VL-Turnerinnen Mannschaft 1 & 2.

TURNEN

Name Jahrgang Sprung Barren Balken Boden
Helena Pfisterer 2003 u. jüng. 1. Platz 1. Platz 1. Platz 1. Platz 1. Platz
Jennifer McClure 2001/2002 4. Platz 6. Platz 3. Platz 3. Platz 4. Platz
Thea Welk 2001/2002 2. Platz 4. Platz 2. Platz 2. Platz 6. Platz
Marla Binhack  2001/2002 11. Platz 6. Platz 6. Platz -/- -/-
Mia Buckley 2001/2002 8. Platz -/- 2. Platz -/- -/-
Carla Dierks 2001/2002 9. Platz -/- -/- 4. Platz -/-
Finja Eisenbacher 2001/2002 3. Platz 5. Platz 1. Platz 2. Platz 6. Platz
Zoé Schick 2001/2002 4. Platz 4. Platz -/- -/- 4. Platz
Gloria Sost 2001/2002 14. Platz -/- -/- 3. Platz -/-
Kaja Wolff 2001/2002 1. Platz 3. Platz 3. Platz 1. Platz 2. Platz
Teresa Rodriguez 2001/2002 2. Platz 5. Platz 3. Platz 3. Platz 4. Platz
Philine Schaaps 2001/2002 -/- -/- 2. Platz 3. Platz -/-

GERÄTEFINALEMEHRKAMPF
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1. Wettkampf
am 18.01.2014

2. Wettkampf
am 22.02.2014

3. Wettkampf
am 22.03.2014

Endstand

OL 1 1. Platz 1. Platz 1. Platz 1. Platz
VL 1 1. Platz 1. Platz 1. Platz 1. Platz
VL 2 3. Platz 2. Platz 3. Platz 3. Platz

LIGA- SAISON 2014

TURNEN
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Die 17. Turnabteilung 
gratuliert!

Als Helga Cieslik und Karin Elsholz am  
01.April 1964  in die Frauengymnastik-Abt. 
des OSC Berlin eintraten, waren beide sehr 
jung und hatten die Absicht, sich durch Be-
wegung  fit zu halten – obwohl es den Be-
griff der Fitness in Deutschland noch nicht 
so lange  gab. Heute können wir sagen: Ihr 
habt dieses Ziel erreicht!

Es war sicher nicht nur das allwöchentliche 
Training, das ihr – bis auf gelegentliche Un-

terbrechungen aus verschiedenen Gründen 
– bis heute durchhaltet, das euch weitge-
hend gesund und munter erhalten hat – 
aber eben auch das! Bleibt auch in Zukunft 
so aktiv und fit  wie wir Euch alle kennen!

Wir danken Helga besonders für die musi-
kalischen Beiträge zu unseren Jahrestreffen 
und die kreativen Texte, die  das kulturelle 
Niveau  unsere Feiern erheblich steigern!
Karin danken wir dafür, dass sie uns  - ob-
wohl sie ihren Wohnsitz über mehrere Jah-
re in die Heide verlegt hatte – immer die 
Treue gehalten hat!

SALATE
illustrierte Rezepte von Maria Herrlich

DIPS
illustrierte Rezepte von 

Maria Herrlich TARTES
illustrierte Rezepte von Maria HerrlichSUPPEN

illustrierte Rezepte von 
Maria Herrlich

AB JETZT IM BUCHHANDEL: 
ILLUSTRIERTE REZEPTE  VoN  MARIA  HERRLICH, 

DIE AUf JEDER PARTy PUNkTEN

Je 48 Seiten, Hardcover, durchgehend illustriert, nur € 8,50
Suppen: ISBN 978-3-942659-30-7, 

Salate: ISBN 978-3-942659-31-4, Tartes: ISBN 978-3-942659-32-1
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 Eishockey 
 Anton Lehmann, Lukas Lausch,  
 Vanessa Both, Lukas Crone, 

 Corinna Pertsch, Frank Mohren,  
 Lydia Tabea Linck, Lucas Pfennig,  
 Louis Johann Dürr, Ben Fischer, 
 Ben Fischer, Mark Wassermann,  
 Louis Johann Dürr, Lucas Pfennig,  
 Lydia Tabea Linck 

 Fechten
 Arkadiusz Milke, Luca Pietzak, 
 Sophia Eich, Dejan Busse, 
 Davids und Daniils Trefilovs

 Handball
 Kathrin Höhne

 John F. Kennedy Schule
 Lidija Petrovic

 Kendo
 Kai Mudrack, Luise Troeder, 
 Norman Häfner, Patrick Schmieder,  
 Klaus-Peter Bady-Seeler, 

 Gorgon Küper, Daniel Daehmlow,  
 Hanjörg Fischer  

 Leichtathletik 
 T: Rodi und Janda Sabri, 
 Jonathan  Schumann, 

 Isra Mohammed, Finn Biesel, 
 Tobias Isau, Jenny Schmidt,  
 Jonas Söllner, Fritzi Remstedt,  
 Melissa Furtau, Oskar Varduhn,  
 Sinikka Froese, Tobias Hömberg,  
 Patrick Schischke, Malik Gentges,  
 Bruno Schaumburg, Moritz Ratei,  
 Eloy Drew, Caroline Cousin, 
 Liliana Wohlbrandt

 Schwimmen
 Ornella Patricia Tagueka, Subhiye  

 Elmoursi, Maryam Aygün 

 Tennis 
 Julian Sporrer, Agnieszka Basista,
  Ivica Vizjak, Christopher Ziemann,  
 Peter Jaroni, Kerstin Schefberger,
 Laura Ditten, Barbara Meyer zu
 Ermgassen, Stefan Mulke, Nina  

 Alscher, Dr. Ulrich Schötschel, 
 Jürgen Gerstenberger, 
 Mark Baudisch, Constantin Jost,  
 Timo Fleig, Simon Lang, 
 Emma-Louisa Lipke, 
 Alejandra Alberto Monges Zwanck,  
 Angela Poetter, 
 Benjamin Schneider,   

Tischtennis 
Maximilian Luis-Figo Szameit, 
Christian Zietmann, Mensur Bucuk, 
Christa Seeberger, Daniel Kilian, 
Jakob Schwecke, Leon Tietz, 
Angelika Blankenburg, 
Bernhard Morack, Horst Geittner,  

 Benjamin Horn

Turnen
Iris Rodriquez, Taona Demus, Clara 
Franzbach, Mathilda und Janina 
Schilling, Anne Engelmann, 
Anna und Karl Jungius, 
Lena Royer Ferreres, 
Michelle Sämann, 

 Zoe-Ellen Kleinert, 
 Masha Kovarski, 
 Sophia Haevernick, 
 Vivien Scholtyssek, Alisa Piric,  
 Anouk Hrestak, Samira Adanalic,  
 Robin und Sebastian Fobbe, 
 Charis Helena Bixenmann, 
 Luka und Nikolai und Tobias Koenig,  
 Viktoria Angelov, Leonie Jähnichen

N E U E  M I T G L I E D E R
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Unser Programm FIT FÜR FREIZEIT, 
ge fördert durch den Landessportbund 
Berlin, bietet folgende Kurse an:

FITNESS
Bauch-Beine-Po*
Montag 19.30 – 21 Uhr, 
Waldenburg-Oberschule
Otzenstr. 16, 12159 Berlin

Gymnastik mit Musik 50 +
Di. 18.30-19.30 Uhr, 
Gustav-Langenscheidt-OS, untere Halle, 
Belziger Str. 48, 10823 Berlin
4,60 € pro Unterrichtseinheit, Zahlung pro 
Quartal

Aquatic Fitness
Flachwasser Wassergymnastik* 
Mittwoch 14 -14.45 Uhr, 
Sportschwimmhalle Schöneberg 
Sachendamm 11, 10829 Berlin

Aquatic Fitness
Tiefwasser Wassergymnastik* 
Donnerstag 15.00 –15.45 Uhr, 
Sportschwimmhalle Schöneberg
Sachendamm 11, 10829 Berlin

GESUNDHEITSSPORT
Wirbelsäulengymnastik*
Dienstag 11.00 – 12.15, BTB Gebäude, 
Vorarlberger Damm 39, 12157 Berlin

Koronarsport
Freitag 16.00 – 17.30 Uhr, 
Schöneberger Sporthalle, Gymnastiksaal, 
Sachsendamm 12, 10829 Berlin
95,10 € pro Quartal, 
Zahlung zum Quartalsanfang

KIDS GANZ GROSS
Turnen und Spiel für Eltern & Kind*
Mittwoch 9.15 – 10.30 Uhr BTB Gebäude, 
Vorarlberger Damm 39, 12157 Berlin

K U R S A N G E B O T 
Olympischer Sport-Club Berlin e.V.

NEU FÜR ELTERN & KIDS:
Bewegungsspaß mit Liedern* 
2 - 4 Jahre mit Eltern, 
Samstag 10.30 – 11.30 Uhr
Löcknitz Grundschule
Münchener Str. 33, 10779 Berlin
…wir reiten auf Pferden, schwimmen im Meer, 
klettern wie die Affen und singen Lieder… 

Bewegungsspaß mit Liedern* 
4 - 6 Jahre mit Eltern, 
Samstag 11.30 – 12.30 Uhr,
Löcknitz Grundschule
Münchener Str. 33, 10779 Berlin
… Kinder werden in Geschichten entführt und 
lernen dabei spielerisch Rollen, Drehen, 
Koordination, Sprünge und vieles mehr.
Dabei hat die Phantasie freien Lauf.

NEU IM PROGRAMM:
3D-Training*
Mittwoch 19.00 – 20.00 Uhr, 
Sporthalle Schöneberg, 
Sachsendamm 12, 10829 Berlin
Wir brauchen mehrdimensionale Bewegungen, 
um gesund zu bleiben. Nach einer Vorberei
tungsphase folgt Muskeltraining, die Beweglich
keit wird gefordert – darauf folgt Stretching. 

Wohlige Wirbelsäule*
Mittwoch 20.00 – 21.00 Uhr, 
Sporthalle Schöneberg
Sachsendamm 12, 10829 Berlin
Mobilisation, Stabilisation, Gymnastik u. Acht
samkeit. Die Wirbelsäule und wichtige Muskeln 
werden in bewegten Facetten kennen gelernt.

Bewegung für Schwangere*
Donnerstag 19.00  –  20.00 Uhr 
Sternberg Grundschule
Mettestr. 8, 10825 Berlin



59

10- jährige Mitgliedschaft:  
Theresia Demel, Helena Eckstein, Han-
nelore Foitzik, Linda Marike Kaysen, Lars 
Wendland, Viola Ebner, Markus Katzen-
meier, Wolfgang Sautner- Ebner, Ricardo 
Eckstein, Christian Schult, Jana Hallberg 

25- jährige Mitgliedschaft:  
Leonard Beulker, Birgit Freier, Martin Gör-
ling, Claudia Fritz, Olaf Kostbahn, Michael 
Thiele

40- jährige Mitgliedschaft: 
Stefan Boetticher, Hans-Ulrich Schulz

50- jährige Mitgliedschaft: 
Helga Cieslik, Karin Elsholz, 
Marlies Bartsch

60- jährige Mitgliedschaft: 
Prof. Sigurd Dallmann, Erika Kothe,
Gisela Müller, Kurt Weißfuß. 

G E B U R T S TA G S TA F E LE H R E N T A F E L

60 Jahre 
Wolfgang Zibis, Josef Seelhorst, Gabor 
Szönyi, Manuel Jähring, Ilse Schmauder- 
Bergenthal, Monika Dierich, Hans- Georg 
Bröker, Reinhard Pauls, Dr. Vitam Kodelja

65 Jahre 
Brigitte Gerlinger, Michael Hulde, Erwin 
Kaiser, Gunnar Rohn, Sylvia Mey- Lösche

70 Jahre 
Irene Weingärtner, Manfred Schmiel, 
Gerhard Karweg, Ute Tomale, 
Karl-Heinz Bentrup, Christine Merx, 
Ulf Berge, Uwe Ernst

75 Jahre 
Beate Möller, Marlen Heiss, 
Klaus Wedeleit, Jürgen Fiedler

80 Jahre 
Helga Edelmann, Wolfgang Meyer

85 Jahre 
Reinhold Wetzel

a b _ ` a b _ ` a b _ ` a b _ ` a b _ ` a

Entspannung: 
Progressive Muskelrelaxation*
Donnerstag 20.00 – 21.00 Uhr
Sternberg Grundschule
Mettestr. 8, 10825 Berlin
Nach Edmund Jacobsen. Einzelne 
Muskelgruppen werden angespannt und 
wieder losgelassen, um damit Körper und 
Seele in die Entspannung zu bringen.

Silberschuh: Bewegung für Senioren*
Samstag 9.30 – 10.30 Uhr 
Löcknitz Grundschule
Münchener Straße 33, 10779 Berlin

Wir kommen in Kontakt, machen Gymnastik, 
tanzen und bewegen uns.

WEITERE INFORMATIONEN: 
Geschäftsstelle / Frau Gutzmann:
Priesterweg 8,  10829 Berlin-Schöneberg  
Einfahrt Sachsendamm: Geschäftszeiten: 
Mo., Di. & Do. 15.30–19.Uhr, Fr. 9 – 12 
Uhr, Telefon: 787 022 -35, Fax: -38

FIT FÜR FREIZEIT ist ausgezeichnet mit 
dem Pluspunkt Gesundheit von DTB – 
Quereinstieg ist jederzeit möglich. 

* € 5,00 pro Unterrichtseinheit
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